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FECHA: Junio 29 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Un mal rebase causa muerte de una señora”  

 “Vigilarán ocho mil policías comicios”  

 “Se buscan” 

 “¡Robaron 30 casas!”  

 
“Capturan a presuntos plagiarios”  

 
“Jornada electoral libre del hampa”  

 
“Firman pacto de civilidad” 

 “Golpean e intentan plagiar a suplente de Damián Sosa”  

 “Aclara Chavarría rumores sobre cambios en tribunal”  

 
“Indagan a mando de seguridad del A ICM”  

 
“Exhibe-por fin- SSP a PFs narcos”  

I N S T I T U C I O N A L   

Sol de  Hidalgo-Aquí los polít icos: EN LA JORNADA de votaciones más esperada de los años recientes, del próximo 

domingo uno de julio, posiblemente más de 60 por ciento de los hidalguenses acudan a sufraga r. EN LA ELECCIÓN 

PRESIDENCIAL pasada, cumplieron con la obligación de acudir a las urnas 58.30 por ciento de los ciudadanos de Hidalgo, 

sumando un total de 945 mil 590, cuando el padrón estaba integrado por millón 621 mil personas. EN EL HISTÓRICO 

proceso del año 2000, cuando ganó Vicente Fox, a quien el PAN amenaza con ajustarle cuentas, votaron 8 17 mil 486 

hidalguenses, que representaron 61.80 por ciento de la lista total integrada por un millón 322 mil personas con credencial 

del IFE. ASÍ QUE la participación podría ser extraordinaria. En unas cuantas horas se decide el destino del país... LO MÁS 

importante de la competencia es que no se desborden las pasiones una vez que el domingo se conozcan los resultados. 

SON MUCHOS LOS MALES QUE padece el país, entre ellos la inseguridad y el desempleo, para que encima continúen los 

enconos partidistas... LOS ASPIRANTES estarán con el alma en un hilo, la noche del domingo, cuando empiece a 

difundirse el Programa de Resultados Electorales Preliminares. Antes de las 2 4 horas, las tendencias serían muy claras... 

UNO DE LOS aspectos importantes de la culminación de las campañas políticas es que al fin se termina el bombardeo de 

anuncios de partidos y candidatos que francamente tenía aturdida a la ciudadanía. MUCHAS VOCES  CLAMAN por que se 

reduzcan los periodos de proselitismo, pues son agotadores hasta para quienes no participan directamente. ADEMÁS, 

TANTA PROPAGANDA representa una sangría de recursos. REDUCIR DIPUTADOS PLURINOMINALES, así como minimizar 

los plazos de campaña, colaborará a la salud financiera del país y a la estabilidad emocional de la población. EN TANTO, 

a partir del lunes, salvo la resaca de la campaña, ya no habrá votaciones sino hasta dentro de muchos, muchos meses. 

Las siguientes elecciones en Hidalgo, para diputados, las organizará el Instituto Estatal Electoral, a cargo 

de Daniel Jiménez Rojo. (Alejandro Sierra, página 10)  
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Criterio-Mandan partidos 55 mil vigías: Un ejército de 55 mil 742 representantes de los partidos políticos vigilarán 

las urnas durante la jornada del próximo domingo. Casi la mitad estarán enfocados a cuidar los sufragios a favor del 

Movimiento Progresista. Concluido el periodo de registro, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) logró una cobertura 

con 99.94 por ciento, unos 13 mil 520 priístas que velarán por los sufragios a favor de Enrique Peña, los candidatos a 

senadores y diputados federales. Mientras, los candidatos de la izquierda, conglomerados en el Movimiento Progresista 

(MP) y con Andrés Manuel López Obrador al frente, tendrán 20 mil 628 representantes que cuidarán el proceso. En esta 

cifra están integrados todos los representantes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano. De allí sigue Gabriel Quadri, quien 

tendrá una estructura de 10 mil 221 representantes en las casillas, cifra superior a la designada a Josefina Vázquez Mota 

y sus candidatos a senadores y diputados locales, quienes apenas tendrán 7 mil 656. Cada uno de estos 55 mil 

representantes de casillas y generales tendrán una retribución económica que comprende distintas cantidades. Por 

ejemplo, dentro de MP fue designado un presupuesto de 400 pesos, destinado en partes proporcionales a los 

propietarios, mientras que el general recibirá mil pesos. (Jorge Mart ínez, página 04) 

Criterio-Denuncia el PA N la entrega de compus: El Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo ingresó dos 

denuncias contra el Ejecutivo estatal “por desafiar el blindaje electoral” al entregar apoyos sociales de manera pública 

durante la campaña. Jorge Alfredo Moctezuma, secretario de vinculación con la sociedad, dijo que las denuncias se deben 

a las ceremonias de entrega de computadoras a alumnos de nivel medio superior. Asimismo, dijo, por la entrega de 

apoyos al campo realizados en el Altiplano, lo que representa “un desafío hacia el blindaje electoral y un acto de 

cinismo”, agregó el panista en conferencia de prensa. Acompañado del coordinador de la fracción panista en el Congreso, 

Prisco Gutiérrez, y el director jurídico del partido, Paul Monroy, adelantó que otras 15 denuncias están en proceso y que 

serán presentadas ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Moctezuma aseguró 

que la entrega de apoyos estatales se realizó como pretexto pues, dijo, sólo buscan coaccionar el voto a favor del PRI. 

(Antonio Alcaraz, página 05)  

El Independiente-Golpean e intentan plagiar a suplente de Damián Sosa: El candidato suplente a la diputación 

federal por Tulancingo, José Luis Ordaz Ríos y su acompañante, el ex alcalde de Apan Rafael Garnica Alonso, fueron 

víctimas de un intento de secuestro y golpes propinados con bates de beisbol por al menos ocho sujetos que fueron 

detenidos y las autoridades están tras la pista de dos más que escaparon. Los hechos ocurrieron alrededor de las 15 

horas a la altura de la comunidad de El Cuatro, sobre la carretera Tulancingo-Huasca, cuando circulaban provenientes del 

segundo municipio. Luego de ser emboscados por tres vehículos, las víctimas fueron obligadas a descender de la unidad, 

tras lo cual comenzaron a ser golpeados. Como la violencia no cesaba, ambos fingieron perder el conocimiento y al 

percatarse de la huida de sus agresores, inmediatamente reportaron los hechos a las autoridades. Policías estatales, 

municipales y elementos del Ejército mexicano implementaron un operativo que permitió la captura de siete de los 

responsables, quienes fueron identificados por los afectados. La captura tuvo lugar en los alrededores del bulevar 

Quetzalcóatl, concretamente entre la ex Hacienda de San Antonio Farías y el bar Las Coronelas. Los detenidos y 

presentados ante los medios son: Miguel Ángel Vega Ramírez, Jonathan Vega Ruiz, Zeferino Garrido Gayosso, Juan 

Arnold Salas Ruiz; además, Gabriel Pérez Melchor, subdirector de mercados en la anterior administración y Armando Soto 

Arreola, ex colaborador de la Expo Feria local. También fue detenido Pastor López Vega, quien ha reincidido siete veces 

por faltas administrativas.  Horas más tarde, las autoridades informaron de un octavo detenido, que hasta el cierre no 

había sido identificado. Fueron asegurados tres vehículos donde se transportaban al momento de la emboscada. Los 

vehículos son una camioneta astra azul, un chevy gris y una camioneta lincoln negra. Ordaz Ríos, ex presidente municipal 

de Omitlán y actual suplente del candidato por el PAN para la diputación en Tulancingo, Damián Sosa Castelán, presentó 

golpes en varias partes del cuerpo, así como el desprendimiento de dos piezas dentales; en el caso de Garnica Alonso, 

presenta posible fractura en las costil las y visibles contusiones en cara y cabeza. En rueda de prensa, en la que fueron 

presentados los presuntos implicados, el alcalde de Tulancingo, Julio César Soto Márquez reconoció el trabajo de los 

elementos policiacos, quienes lograron la captura de los agresores. (Daniel Martínez, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES   

Crónica-Cubre IFE renuncias de elegidos para casilla: Aunque ciudadanos que fungían como funcionar ios de 

casilla renunciaron durante el periodo previo a los comicios del 1 de julio, el Consejo Local del Instituto Federal Electoral  

(IFE) mantendrá cobertura en todas las mesas directivas, pues el órgano consideró a perfiles suplentes para que ninguna 

urna sea anulada. José Luis Ashane Bulos, consejero presidente, informó que una vez que la instancia en Hidalgo 

convocó a ciudadanos para colaborar en la jornada electoral, algunos abandonaron la capacitación por cuestiones de 

tiempo o situaciones personales, pero esto no afecta el proceso del IFE. Los 23 mil 912 funcionaros de mesas directivas 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60519-20120629-p2-n1
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fueron satisfactoriamente instruidos por 142 supervisores y 800 capacitadores asistentes. Las mesas directivas se 

integran de un presidente, secretario, dos escrutadores y tres suplentes generales, además de representantes de partidos 

y observadores electorales, de los cuales 527 aprobó el Consejo Local, mientras que 279 están en evaluación. En caso de 

que el consejero presidente se ausente por mucho tiempo de las sesiones, designaron a Mario Ernesto Pfeiffer como 

suplente, mientras que el secretario del pleno, Juan Carlos Mendoza, será sustituido por Magdalena González.  (Gabriela 

Porter, página 04)  

Crónica-Contarán sufragios de paisanos al cierre de casillas, dice el IFE: Los votos de paisanos que radican en 

el extranjero serán cuantificados el 1 de julio, una vez que los sobres del servicio postal envíen las papeletas al 

Tecnológico de Monterrey Campus ciudad de México,  donde se efectuará el escrutinio a partir de las 18 horas, cuando 

cierren las casillas. Hasta el 22 de junio, el Instituto Federal Electoral (IFE) recibió 35 mil 8 sobres postales, que 

contienen la boleta para elegir a Presidente de la República, de estos mexicanos 24 mil 994 radican en Estados Unidos, el 

resto en otros países. Una vez que los paisanos envían su paquete electoral a México, los sobres son custodiados desde 

su llegada al Aeropuerto Internacional de la ciudad de México hasta el día de la jornada electoral por elementos del 

Ejército Mexicano. Los votos se contarán en las inmediaciones del tecnológico, donde se realizará el cómputo y escrutinio 

de sufragios emitidos en el extranjero, el 1 de julio se instalarán 209 Mesas de Escrutinio y Cómputo (MEC), integradas 

cada una por cuatro funcionarios de casilla; un presidente, secretario y dos escrutadores. Durante este proceso, asistirán 

representantes de partidos políticos, observadores electorales y visitantes extranjeros que atestiguarán el conteo de estos 

votos. Las mesas de escrutinio iniciarán con el conteo en punto de las 18 horas. El conteo de sufragios extranjeros 

recibidos podrá ser consultado desde cualquier parte del mundo, a través del micrositio específico del voto en el exterior: 

www.votoextranjero.mx, así como en la página oficial del IFE. El plazo para la recepción de paquetes electorales concluye 

el 30 de junio a las 8 de la mañana, hora del centro de México. La lista de electores mexicanos residentes en el 

extranjero asciende a 54 mil 44 ciudadanos, de lo cuales mil 163 son hidalguenses. En el distrito de Huejutla son 33 

hidalguenses en el extranjero que elegirán a Presidente de la República; en Ixmiquilpan registraron 391; respecto a la 

región de Actopan asciende a 166; por Tulancingo son 152. Para el Distrito V con cabecera en Tula los hidalguenses que 

votarán son 116, en Pachuca son 160 y por la región de Tepeapulco, 145. (Gabriela Porter, página 08)  

Crónica-Material es 100% confiable para voto: El Instituto Federal Electoral (IFE) reiteró a la ciudadanía que el 

material que utilizará en la jornada del 1 de julio, como boletas, lápices, listados nominales, urnas o actas de escrutinio, 

son 100 por ciento confiables para realizar comicios participativos, limpios y sin anomalías graves.  A unas horas de 

comenzar la elección para renovar Presidente de la República y Congreso de la Unión, el IFE informó que en esta 

contienda usarán lápices para emitir el voto, lo cual generó confusión. Por ello, el órgano electoral explicó que el 

ciudadano está autorizado para llevar otro instrumento para sufragar, siempre y cuando no manche o traspase la tinta en 

demás recuadros. La razón por la que la instancia no optó por crayones es porque con el calor el material se ablanda. Por 

otro lado, el IFE verificó que la papelería electoral no presentara duplicidades, errores en datos, marcas o resultaran 

insuficientes respecto al número de ciudadanos que integra el listado nominal. Las boletas cuentan con elementos 

dispuestos por la ley desde 1991 como talón fol iado, marcas de agua con el emblema del IFE y colores diferenciados por 

tipo de elección, además de otras medidas de seguridad como microimpresión de textos, imagen latente sólo visto por 

decodificador, tinta indeleble y caracteres especiales. Mediante tres etapas de revisión, el organismo supervisa la 

repartición del material, además de verificar que los funcionarios estén apropiadamente capacitados. (Gabriela Porter, 

página 08)  

Crónica-Avanza entrega de paquetes electorales: Fue entregado el 86.5 por ciento de paquetes electorales a 

presidentes de casillas que serán instaladas en los 10 municipios que conforman el Distrito V con cabecera en Tula, así lo 

reveló Tomás Aquino Mata Hernández, vocal ejecutivo y consejero presidente del consejo distrital  del Instituto Federal 

Electoral (IFE). Indicó que la ley electoral establece que del 25 al 30 de junio es el tiempo comprendido para realizar la 

entrega de los paquetes electorales que serán utilizados en la jornada del 1 de julio. “Hasta el último reporte que 

tenemos se han entregado 412 paquetes de un total de 475; es decir, un 86.5 por ciento”. Añadió que  en las próximas 

horas esperan completar el proceso, “hasta ahora no se ha tenido ninguna complicación en la entrega,  se tiene toda una 

logística a través de los capacitadores correspondientes y comunicación con los presidentes de los comités, se 

pactaron horarios y fechas”. Ratificó que todo se encuentra listo para los comicios del próximo domingo, “realizamos los 

simulacros con los funcionarios de casillas, práctica similar a la que se vivirá en la jornada electoral”. (Francisco Reyes, 

página 08)  
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Uno más uno-Jornada electoral libre del hampa: El estado de Hidalgo está libre de amenazas del crimen 

organizado que pongan en peligro la realización de las elecciones el próximo 01 de julio, afirmó el titular del IFE José Luis 

Ashane Bulos. Señaló que desde el inicio de la campañas electorales se desplego un operativo un operativo para detectar 

los focos rojos a lo largo del territorio hidalguense, sin embargo única mente se reportan problemas de carácter técnico 

electoral, alejados de irregularidades por la delincuencia organizada. (Carlos Vega, página 03)  

Criterio-Hace MP guardia por las denuncias: Un equipo de 197 agentes del Ministerio Público del fuero común 

mantendrán una guardia permanente para atender las denuncias ciudadanas y de partidos políticos que se originen 

antes, durante y después de la jornada electoral del domingo 1 de julio. De esta manera se busca que ningún delito 

quede impune durante el proceso, advirtió José Luis Lima Morales, subprocurador de Asuntos Electorales, quien informó 

que hasta el momento ya se recibieron las primeras cinco denuncias. El funcionario estatal explicó que esta instancia será 

coadyuvante de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), aunque los casos que así lo 

requieran serán ventilados de forma inmediata con la aportación de pruebas y declaración de testigos. Toda queja, dijo 

Lima Morales, será informada de manera directa a la subprocuraduría, la cual habrá de tomar la decisión del curso que 

seguirá, para, en su momento, turnarla directamente a la Fepade. En este equipo participarán 20 agentes 

determinadores, 14 investigadores, 69 foráneos y otros más de distintas áreas de la Procuraduría General  de Justicia del 

estado. Lima informó que a partir de hoy inicia la guardia permanente en todas las agencias del Ministerio Público 

diseminadas en el territorio hidalguense, al igual que en las existentes en la misma sede de justicia, quienes actuarán 

apoyados por agentes de la fuerza pública. José Luis Lima indicó que hasta el momento son cinco las averiguaciones 

iniciadas por distintas razones. Finalmente, el subprocurador detalló que en Mixquiahuala se inició una por destrucción de 

propaganda política; en Tlanalapa, por la entrega de materiales de construcción, al igual que en Huejutla; mientras que 

en Tulancingo se iniciaron por la supuesta existencia de una inducción del voto. (Jorge Mart ínez, página 04)  

Criterio-Declina ONG atestiguar plan del IFE: Emilio Álvarez Icaza, integrante del Movimiento por la Paz con Justicia 

y Dignidad, informó que el colectivo no asistió como testigo de honor a la firma del pacto de civilidad entre los candidatos 

a la Presidencia de República convocado por el IFE debido a que ayer tuvieron un acercamiento con el consejero 

presidente del instituto, Leonardo Valdés Zurita, pero al registrase un problema de procedimiento y tiempo con el 

documento a suscribir, decidieron declinar su participación. “Lo que nosotros dijimos, miren para no tentar el proceso de 

acuerdo, para no tentar acá, declinamos la invitación, pero saludamos la iniciativa”, expuso Icaza en entrevista para 

Radio Fórmula. “Javier (Sicilia) pidió el texto que se iba a firmar y lo circuló entre la coordinación del movimiento. En gran 

consenso la coordinación del movimiento dijo: „sí, sí nos interesa y quisiéramos hacer un par de modificaciones, añadidos, 

comentarios, de cuotas, de forma‟ y nos dijeron que ya no era posible”, agregó. El ex ombudsman capitalino señaló que 

entre las modificaciones que propusieron al texto estaba la integración de ideales promovidos por la organización tales 

como: la expresión de la paz y la no violencia y la salvaguarda de los derechos ciudadanos. “El paquete que se nos ponía 

era en esos términos o no. Y con mucho respeto, hombre, entendemos que es muy complejo, los candidatos revisan los 

textos, no se puede, entonces como una medida de no detener, declinamos la invitación, no como un hecho de 

desconfianza ni mucho menos, sino más bien tratando de facilitar que las cosas fluyan”, dijo. (redacción, página 18)  

El Independiente-Interpuso PA N dos denuncias en contra de Francisco Olvera: Acción Nacional interpuso dos 

denuncias ante el Instituto Federal Electoral (IFE) contra el gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz por desafiar el 

blindaje electoral, como en el reciente evento con transportistas en el que repartió despensas y seguros de vida, dijo. 

Durante rueda de prensa en instalaciones del partido, Jorge Moctezuma detalló que es una queja contra el titular del 

Ejecutivo por eventos en municipios para entregar computadoras a estudiantes y una más por el reparto de apoyos a 

campesinos. Casi a la par de la conferencia albiazul, autoridades estatales llevaron a cabo ceremonia en el salón Perla de 

Pachuca, a tres días de los comicios federales, aseguraron panistas. En total son 15 denuncias que interpusieron contra el 

gobierno del estado y en las primeras horas de veda electoral hasta el momento tienen reportes de decomiso de 

cargamentos de materiales en la Huasteca, y entrega de cemento en Pachuca. En días anteriores, el presidente panista 

Gustavo Madero pidió a gobernadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) “sacar  las manos” del proceso 

electoral y adelantó que serían denunciados ante autoridades electorales. Los panistas anunciaron que integran otras 

denuncias ante la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos Electorales (Fepade) contra autoridades estatales. 

Afirmaron que la reciente entrega de patrullas presidida por el gobernador, presidentes municipales de Tepeapulco, 

Atlapexco y San Felipe Orizatlán contribuyeron con contingentes de 50 personas. Tales eventos “son pretextos para 

reunirse con liderazgos con la finalidad de coaccionar el voto a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI)”. 

Agregaron que el gobernador pretende “hacer los violines a la Fepade y atropellar el proceso”. También cuestionaron que 

la entrega de computadoras sea al finalizar el ciclo escolar y no al inicio de clases.  Los actos públicos gubernamentales 

denotan “cinismo y oportunismo electoral al servicio de los priistas que han convertido los comicios de Hidalgo en 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60542-20120629-p5-n1
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elección de Estado”, señaló Jorge Moctezuma. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L   

Crónica-Aclara Echavarría rumor sobre supuestos ajustes en tribunal:  Acalló rumores el presidente del Tribunal 

de Justicia del Estado de Hidalgo, Valentín Echavarría Almanza, sobre supuestos cambios que habría en el organismo, al 

precisar que su periodo al frente es de cuatro años y sólo lleva dos. Esto según lo establece la Constitución Política local y 

la Ley Orgánica del Poder Judicial. Detalló que durante estos dos años de trabajo las metas y programas se cumplen de 

acuerdo con lo programado. La actividad del Poder Judicial es determinante en cuanto a la función jurisdiccional, por lo 

cual se cumple de forma cotidiana con la labor de los juzgadores de primera y segunda instancia. Las resoluciones 

ajustadas a derecho de acuerdo con el mandato constitucional son las actividades fundamentales, que de igual forma se 

cumplen a cabalidad y con actividades específicas. Como la modernización del ejercicio administrativo; en el tema de 

capacitación el Instituto de Penalización del Poder Judicial es un organismo que tiene carácter de escuela superior. “Este 

organismo tiene autorización de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) con los cursos que imparte, por lo 

tanto cuenta con tres maestrías y las imparten catedráticos de la Universidad Nacional Autónoma  de México (UNAM)”. 

Por ello, reiteró, el nivel académico de las maestrías se considera de excelencia y están enfocadas a los temas de 

solución de conflictos, sistema de justicia, derecho civil y procesal. En los próximos meses se prevé aplicar otra maestría 

en el tribunal, la cual ya fue propuesta ante las instancias del gobierno federal para su aprobación y en su momento 

podrá implementarse en la entidad. Echavarría Almanza explicó que otra de las acciones aplicadas en este órgano es la 

modernización de las salas civiles y familiares que tienen una sistematización de procesos que permiten un avance 

significativo. De esta manera se superan las metas, ya que se desarrolla n programas de actualización, se implementó el 

pago de pensión alimenticia a través de tarjetas bancarias. “Estas acciones son con base en las indicaciones del 

gobernador del estado José Francisco Olvera Ruiz, para poder aplicar el nuevo sistema de justici a penal que aprobó el 

Congreso de la Unión”. (Alberto Quintana, página 03)  

Crónica-Aconseja Peschard contraer obligación: La única manera de atajar la percepción de que pueden repetirse 

tensiones postelectorales es que los diferentes actores asumamos que tenemos una responsabilidad compartida, que 

implica informar y transparentar al máximo y buscar y analizar la información que tenemos a la mano, afirmó la 

comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI),  Jacqueline 

Peschard. Durante su participación en el seminario “La elección presidencial 2012: instituciones, valores democráticos y 

responsabilidad de los actores”, Peschard externó su convicción de que el proceso electoral de este año se desarrolle en 

condiciones diferentes al 2006, pues aseveró que existen nuevos actores en la escena política que resultan 

esperanzadores para un futuro incremento de la participación electoral. “Estos nuevos actores son la ciudadanía, los 

medios de comunicación y los intelectuales, los cuales tienen una indudable influencia en el devenir de la actual 

contienda”. Agregó que los ciudadanos son los actores más importantes de una elección democrática, por su dimensión 

numérica y porque si se asumen como sujetos activos del quehacer público cobran una incidencia que puede ir más allá  

de su carácter de elector. Reconoció la funcionaria que las cifras de participación política en los procesos electorales no 

revelan un impacto favorable, pues no deja de ser paradójico que contando con mayor disponibilidad de información 

respecto a los actores e instituciones políticas, los niveles disminuyeron de manera persistente. (Milton Cortés, página 

03) 

Crónica-Exhortan legisladores locales a cumplir obligación de sufragar:  La Junta de Gobierno de la LXI 

Legislatura del estado de Hidalgo lanzó un llamado a la ciudadanía en general para que este domingo 1 de julio acuda a 

las urnas para ejercer su derecho de elegir a sus representantes populares. Consideraron los legisladores locales que la 

participación de la sociedad contribuye a que las instituciones sigan funcionando y la democracia fortaleciéndose. 

Hombres y mujeres unen sus esfuerzos para conseguir con su lucha cotidiana una democracia plena; pero de todos 

depende seguir avanzando en este proceso y, aún más, de todos depende el destino del país. En esta ocasión los 

mexicanos tienen la oportunidad de elegir al próximo titular del Ejecutivo federal, senadores y diputados federales, por lo 

cual es un compromiso acudir a las urnas. “Somos libres de seguir las propuestas políticas que deseemos y las que más 

se adecuen a nuestras exigencias y necesidades particulares”. Coincidieron los diputados que independientemente de los 

resultados de las elecciones, con el simple hecho de realizarlas y participar en ellas, se fortalece la democracia, porque 

justamente el sufragio la solidifica y enaltece. La democracia manifiesta su importancia al reforzar la libertad de elegir, 

participar, exigir la rendición de cuentas, la transparencia y el Estado de Derech o esenciales para ampliar las 

oportunidades que tiene la población para vivir mejor, lo que impacta en el progreso humano. Previamente, los 

legisladores aprobaron el decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados 
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Unidos Mexicanos, en materia de reforma política. Las modificaciones aprobadas se enfocan a la modalidad de 

candidaturas independientes, incorporan el derecho ciudadano de iniciar leyes y plantea la posibilidad de hacer consultas 

populares sobre temas de interés nacional. Las candidaturas independientes permiten a los ciudadanos solicitar su 

registro ante la autoridad electoral correspondiente, siempre que cumplan con los requisitos.  (A lberto Quintana, 

página 05)  

Crónica-Lanza IHM guía digital en apoyo a perspectiva: Publicó el Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) en 

versión digital la “Guía Metodológica para Institucionalizar la Perspectiva de Género en los Municipios de Hidalgo”, como 

resultado del intercambio de experiencias con 43 titulares de instancias municipales de las mujeres. Dicho documento 

expresa que las Instancias Municipales para el Desarrollo de las Mujeres (IMDM) coadyuvan de manera relevante en la 

generación de propuestas de política pública desde el ámbito local, en apego a los lineamientos establecidos en los 

instrumentos internacionales, nacionales y estatales en materia de igualdad de género. Rescatar la memoria histór ica del 

trabajo con las mujeres desde los municipios que integran al estado de Hidalgo es un acto de justici a social y dignidad 

para las dos generaciones de titulares que con su iniciativa, ganan terreno en la promoción y defensa de los derechos 

humanos de las mujeres, expuso la directora del organismo, Erika Rodríguez. (Milton Cortes, página 05)  

Crónica-Acusan despojo de la marca “Cruz Azul”: Denunciaron integrantes del consejo de administración disidente 

de la Cooperativa Cruz Azul, que el director general de la cementera, Guillermo Álvarez, transfirió ilegalmente los 

derechos de la marca “Cruz Azul” a una nue va empresa denominada Cruz Azul Futbol Club A.C. En conferencia de 

prensa, el consejo de vigilancia destituido de la cooperativa en 2011, encabezado por Armando Valverde Talango, explicó 

que la marca “Cruz Azul” es el bien más valioso de la empresa, “vale varios miles de millones de dólares, de eso estamos 

hablando, y vale más que todos los activos, o las plantas, por mucho vale más la marca”. Calificó dicha transferencia de 

derechos como un auténtico “despojo” hacia los cooperativistas por parte de Guillermo Álvarez. Sostuvieron los 

inconformes que lo que deja más dinero a la empresa “es la marca, pero nunca han reportado ninguna ganancia, por el 

uso de esta marca”. Recordaron que en este grupo de 10 excluidos estaba el hermano de Billy Álvarez, Alfredo Álvarez; 

sin embargo, se dijeron traicionados por el ex director de la empresa  Concretos Cruz Azul, “es un traidor”, expresó 

Valverde Talango. Agregaron que en la actualidad el grupo de nueve cooperativistas está a la espera para ser restituido 

en sus respectivos cargos como consejo de administración y recodaron que todo inició por exigir que sean reveladas las 

auditorías realizadas al interior de la empresa, en donde presuntamente detectaron irregularidades por varios millones de 

pesos. Los disidentes dijeron haber sido excluidos de la cooperativa por no comulgar con el actuar de su líder Billy 

Álvarez, y señalaron que han ganado un total de 16 dictámenes  de seis juicios mercantiles. Recordaron que hace algunos 

años la asamblea de cooperativistas le cedió todos los derechos a Guillermo Álvarez para manejar la empresa, a pesar 

que este movimiento es ilegal, “la cooperativa es autónoma, pero no puede estar por encima de la ley”, indicó Saúl 

Ángeles. El 22 de febrero del 2012, recibieron la resolución a favor del tribunal unitario, “en la cual nos dice la sentencia 

que los acuerdos de la asamblea del 12 de febrero; es decir, que nuestra suspensión es nula”, pero el grupo de Guillermo 

Álvarez interpuso un amparo, “pero ya está muy cerca de resolverse y esperamos que sea favorable”. (Francisco 

Reyes, página 10)  

Síntesis-Avala Hidalgo candidaturas ciudadanas: Hidalgo se convirtió en la entidad número 14 en aprobar las 

candidaturas ciudadanas al reformar y adicionar diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicano. Con la aprobación unánime de los diputados locales que integran la LXI legislatura local, Hidalgo se convirtió 

en la entidad número 14 en aprobar las candidaturas ciudadanas al reformar y adicionar diversas disposiciones de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos enviada por la Cámara de diputados del Honorable Congreso de la 

Unión. Los legisladores locales coincidieron en que las candidaturas ciudadanas representan un avance en términos para 

la democracia y participación ciudadana, además de asegurar que para que estas puedan entrar en vigor,  al menos 17 

Congresos Locales deben avalar los cambios, a los que Hidalgo ya se sumo este jueves. "Toda vez que ya no será una 

facultad exclusiva de los partidos políticos seleccionar los candidatos para integrar los diversos cargos de elección 

popular, sino que cualquier ciudadano interesado en participar, cumpliendo con la normatividad podrá hacerlo". En 

tribuna y durante la lectura de la minuta de proyecto de decreto,  por el que se reforman y adicionan  diversas  

disposiciones de la Constitución  Política de los Estados Unidos Mexicanos, que fue enviada por el Congreso de la Unión,  

el legislador Julio César Estrada Basurto, manifestó que las candidaturas ciudadanas representan un avance en términos 

para la democracia y participación ciudadana. Los legisladores afirmaron que el incorporar el derecho ciudadano de iniciar 

leyes, así como introducir las consultas populares sobre temas de interés nacional “permitirá consolidar el avance 

democrático de sus instituciones y de las reformas que éstas requieren, a efecto de fortalecer el marco normativo que 

rige la vida institucional de México y de sus relaciones con los mexicanos. (Jaime Arenalde, página 03) 
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Síntesis-Capturan a presuntos plagiarios: Tulancingo al atender un reporte del C4 sobre un intento de secuestro, 

las diferentes corporaciones de Tulancingo y municipios aledaños, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública 

del Estado y el Ejército Mexicano, activaron máxima alerta de búsqueda de 2 ex presidentes municipales. Se trató del el 

ex alcalde de Omitlán José Luis Ordaz Ríos y Rafael Garnica Alonso, ex presidente municipal de Apan. Los hechos 

ocurrieron entre los límites de Acatlán y Tulancingo. (Sofía Vargas, primera plana)  

Criterio-Cuidarán comicios ocho mil elementos: Durante el proceso electoral del próximo domingo ocho mil 

elementos policiacos estarán pendientes de guardar el orden, informó el secretario de Seguridad Pública estatal (SSPH), 

Damián Canales Mena. El funcionario estatal destacó que la dependencia a su cargo no ha detectado ningún foco rojo en 

los 84 municipios y que además se hará uso de todo el parque vehicular y el personal con el que cuenta la SSPH. Será a 

partir de hoy cuando el dispositivo de seguridad inicie en todo el territorio hidalguense, la vigilancia será constante hasta 

que terminen las votaciones. Canales Mena hizo un llamado para aquellos que desbordan pasión y caen en lo ilegal: "Que 

se abstengan de ello, porque en el caso que tengamos que actuar lo vamos a hacer, pero siempre con mucha 

responsabilidad". También mencionó que en los procesos electorales anteriores hubo actores políticos que han sabido 

conducirse con habilidad. "Después de que han hecho cosas contrarias a la ley han salido a los medios, incluso 

nacionales, a dar su versión de los mismos, alguna vez ya se les presentó equipo de cómputo y propaganda política", 

apuntó Canales. Finalmente, el jefe policiaco descartó la presencia del Ejército mexicano para los comic ios, dijo que no 

hay motivos para solicitar el apoyo de las fuerzas castrenses. (Ommar Ayala, página 04)  

Criterio-Tuzobús no perjudicará a nadie, dice Olvera tras junta con transportistas: De ningún modo el Tuzobús 

va a perjudicar a nadie, explicó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz a trabajadores del volante, con quienes se 

reunió y aseguró que serán integrados al proyecto de movilidad urbana que está en proceso en la capital del estado. El 

mandatario estatal reconoció que el gremio de transportistas del servicio público se encuentra expectante, "existe 

inquietud por conocer los alcances del proyecto", declaró. Olvera Ruiz detalló que se trabaja en la definición de la ruta, el  

tipo de transporte e infraestructura, en tanto que posteriormente se abordará el modelo de negocios, que implicará 

desde el costo del pasaje hasta la forma en que se integrará a los choferes. El gobernador indicó que durante su 

administración se pretende consolidar al menos los dos primeros ramales; el primero de los cuales corre ría de norte a 

sur, desde Matilde hasta Loreto; en tanto que con el segundo se pretende atravesar la capital estatal de oriente a 

poniente, tentativamente corriendo por todo el bulevar Colosio. Olvera precisó que el proyecto además considera 

reorganizar rutas de manera integral, para que éstas se conviertan en alimentadoras del Tuzobús, lo cual permitiría a 

aquellas rutas que salgan de Felipe Ángeles ir a rutas troncales alimentadoras. El titular del Ejecutivo estatal insistió en 

remarcar que "nadie quedará perjudicado", dado que incluso choferes podrán integrarse al proyecto como conductores 

de las unidades. Francisco Olvera destacó que se estima que el proyecto de movilidad pueda incrementar la demanda del 

servicio de transporte público, dado que se busca que con esta alternativa los automovilistas opten por dejar sus 

vehículos, que actualmente representan altos costos de gasolina, además de servicios como estacionamiento. 

Cuestionado sobre en cuánto podría establecerse la tarifa del Tuzobús, el mandatario pidió prudencia al explicar que ésta 

se definirá en el modelo de negocios; sin embargo, adelantó que no se incluirá el costo del proyecto, dado que el mismo 

se realiza con inversión estatal y federal. Durante la reunión con los choferes, entregó apoyos de seguridad social a 

operadores del transporte público de Pachuca, Mineral de la Reforma y Tulancingo. (Emmanuel Rincón, página 06)  

Milenio-Olvera Ruiz confía en que habrá paz social: A dos días de que se lleve a cabo una de las jornadas más 

competidas de la historia reciente, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz asegura que están dadas las condiciones 

para que los comicios en Hidalgo se lleven a cabo en paz y que habrá de seguir insistiendo con el candidato que resulte 

triunfador para sacar adelante los proyectos pendientes, como la Refinería de Tula y el aeropuerto en Tizayuca. En 

entrevista con MILENIO Hidalgo, afirma que en estos momentos hay paz social y una tranquilidad que se verá reflejada el 

domingo 1 de julio, misma que se ha construido con la participación de todos los actores políticos de la entidad. A 

cuatro días de uno de los procesos más competidos de los últimos años, ¿cómo se vive el ambiente en 

Hidalgo? Hay dos formas en que la gente lo está viviendo, por un lado respiro paz social, uno anda por las calles, salvo 

que se encuentra a las brigadas que hacen propaganda, la gente está tranquila y eso habla de una paz social que nos 

permite vislumbrar un buen proceso. Por otro lado, la sociedad está más interesada, más informada, espera grandes 

cosas de la preferencia electoral y una buena votación, esperemos que así sea por la estabilidad del país y porque 

destaque este proceso como un proceso democrático. Los part idos le hicieron un llamado a no hacer actos 

públicos para no influir en los ciudadanos. Quiero ser preciso. No tengo doble moral ni ando viendo que me permite 

la ley para medio quebrar o medio hacer. Me he mantenido en mi actividad estrictamente dentro de lo jurídico, no he 

violentado ninguna ley, por decir algo hoy tuvimos un evento de seguridad donde entregamos patrullas y fueron 

beneficiados municipios con diferente estrato político. Los trabajos son plurales no estamos afectando ningún precepto 
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de ley, lo mismo sucede con el gobierno federal o de otros estados o del Gobierno del DF,  que no interrumpen su ritmo 

porque no se puede detener un programa de gobierno que es semana con semana. Me sorprendió que esta 

entrevista se realizara en un lugar público. Estamos en lo que es la plazuela Juan C. Doria, en el corazón histórico, 

en un negocio antiguo que era la tienda de abarrotes Manzanillo Mercantil. Decidí aquí porque puedes andar por 

cualquier punto sin ningún problema, ni siquiera hay un operativo de seguridad, llegué como cualquiera, a saludar a los 

vecinos como pachuqueño lo he hecho toda la vida. La participación de la ciudadanía será fundamental el 

domingo. En la medida que la gente participe y entre más participen estaremos garantizando que sea un proceso 

democrático (...) espero que todos los representantes acudan, los funcionarios, los observadores, en suma que la gente 

esté interesada en paz respetando la ley, pero atenta y expectante de lo que pase en la casillas. El ambiente que se ha 

construido es entre todos los partidos pues han guardado todos mesura. Hoy que hubo el señalamiento para buscar que 

limite mi actividad se hizo ante el órgano, eso habla de que hay cordura, hay cauce y todos los están respetando y eso 

abona a la paz social, por eso estoy seguro que la gente debe tener la confianza de salir a votar no hay focos roj os, no 

hay un punto que pudiéramos decir de preocupación donde haya riesgo en Hidalgo. La gente puede salir a hacer una 

fiesta cívica y familiar, es importante que lo analicen: con una gran votación ganamos todos, independiente del partido 

que gane. En otras ent idades del norte hay problemas de inseguridad. ¿De todas maneras se tomaron las 

medidas de precaución? Tomamos medidas de precaución porque es parte de un protocolo, porque es parte de cada 

elección nos coordinamos con la Federal, con el Ejército y l os mecanismos es un esquema preventivo al que estamos 

obligados porque es una obligación y la ley nos obliga a ser coadyuvantes. ¿Cómo será la relación del gobernador 

con el próximo Presidente? Por formación y compromiso tenemos una visión institucional tengo la convicción de 

coordinarme con todas las instancias, tengo excelente relación con los 84 ayuntamientos independientemente de su 

origen partidario. Así lo hecho con el gobierno federal tenemos propuestas, eso no tiene porque variar, cambian las 

personas hay que empezar de nuevo a ver funcionarios, hay que tocar puertas pero en la medida que se dan relaciones y 

se conoce a las personas se da de manera inmediata. Eso sería con cualquiera que sea el partido. Hidalgo t iene dos 

asignaturas pendientes, la Refinería y el aeropuerto de Tizayuca. A mí me ha insistido Suarez Copel, el director 

de Pemex, que el proyecto va caminando bien; le pedí una visita al terreno de la refinería para platicar con los vecinos, la 

gente interesada y los medios para dar una explicación y ver qué circunstancias reales. Accedió, pero me pidió por 

prudencia que lo hiciéramos después. En 15 días vendrá de nuevo el director para abundar sobre avances, debo entender 

que van trabajando de acuerdo con el proyecto y es una situación que habrá de concretarse. En el aeropuerto hemos 

batallado un poco más, pues a raíz de la terminal dos han frenado el proyecto no solo el de Hidalgo para darle viabilidad 

económica a la inversión, se dice que no habrá nada hasta el 2018 hasta entonces piensas que se amortiza la inversión, 

ya nos dijeron que no es viable porque entorpece las operaciones del aeropuerto del Distrito Federal, pero basta ver 

otros ejemplos como el de Tijuana con San Diego los aeropuertos están cerca, el de Chicago o Nueva York, quier e decir 

que se tipo de circunstancias se revuelven y que no hay soluciones más que las técnicas. Tenemos el terreno, y la 

ubicación, la vocación, la infraestructura, pero no queremos competir con el del DF sino un aeropuerto civil que por 

derecho corresponde, hice una segunda petición de cómo sí lo podemos hacer y espero una respuesta y entiendo que 

por la jornada electoral lo vieron con calma, insistiré para ver cómo lo resuelven técnicamente, he insistido con 

argumentos y habremos de insistir hasta la necedad de que ahí debe haber un aeropuerto. En el tema de refinería 

hay un adeudo que paga el gobierno de varios millones de pesos. Tenemos algunos años pagando la deuda. El 

año pasado sometí al Congreso la posibil idad de una reestructuración, cambian los tiempos y conseguimos una tasa más 

baja; sin embargo, en la medida que hay desarrollo al gobierno le llegan ingresos vía permisos, impuestos sobre nómina 

(...) por eso me interesa que se acelere, pues entre más desarrollo haya, al gobierno le representan otr as fuentes de 

ingresos y una vez que detone puede haber formas de tener más recursos y amortizar la deuda. Hemos insistido que 

necesitamos que se apure y veremos los beneficios. Hidalgo necesita más infraestructura para seguir 

desarrollándose. Tenemos que aprovechar el enorme potencial por la ubicación, estamos a menos de una hora del 

Valle de México y además la conectividad que ya existe, y estos a su vez son conectados por el Arco Norte. Esto nos 

pone en el centro de todo con conectividad al oriente con el Golfo y Veracruz, con Tuxpan vamos a estar a tres horas, y 

por las vías del ferrocarril también por el Arco norte llegamos al bajío y pacífico, lo cual es una posición envidiable y tar de 

o temprano será que ni mandado a hacer para vivienda, industria y o tros proyectos como el de Ciudad de Conocimiento 

de Pachuca. Estamos trabajando para convertirla en una ciudad de la salud, con torres de consultorios y nuevos centros 

hospitalarios, y desde ahí están desde luego los terrenos contiguos al aeropuerto, está el proyecto plata que tienen un 

enorme potencial. También está la opción del turismo cultural, ya que el estado tiene municipios con 

atractivos.  Hemos ido encontrando esa vocación como destino turístico, ya tenemos tres pueblos mágicos. Sólo hay 

dos estados que los tienen como Michoacán y Guanajuato. En Hidalgo es un potencia la gran cantidad de aguas termales, 

balnearios, el corredor de la montaña los proyectos eco turísticos de la Huasteca, además alrededor de Pachuca una vez 
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que vaya creciendo la ciudad del conocimiento tenemos que generar un turismo cultural, que sea destino turístico como 

el municipio de Real del Monte donde está el Instituto de Artes, la Universidad Autónoma de Hidalgo.  Hay que replicar 

ese ejemplo, aquí en Pachuca tenemos otra ancla que es el Salón de la Fama y mundo de futbol el Museo Interactivo que 

cada vez está empezando a atraer más gente. Con la modificación que hizo el futbol mexicano de cambiar la liga y 

hacerla más competitiva y ganar más gente, obligó a equipos como los Tuzos a reforzarse, a traer figuras, todo eso lo 

tenemos que meter en un paquete, por otra parte estamos por abrir un Festival de Jazz. Hay otras opciones como el 

centro de actuación y el lienzo charro donde debería haber de dos a tres eventos nacionales de diferentes modalidades, 

vamos a trabajar en diferentes actividades que hagan que la gente venga. Hay más de 25 millones de habitantes muy 

cerca y lo tenemos que aprovechar. Hay dueños de cadenas hoteleras que quieren instalarse en la zona metropolitana y 

en el corredor de la Montaña. Cómo ve a México y al estado de Hidalgo el lunes 2 de julio. Lo veo en paz, tengo 

la gran esperanza de que todas las fuerzas entiendan que por encima de los intereses de los partidos o grupos está el 

interés de la sociedad y que gane quien gane, se evite que las cosas se salgan de su cauce, porque hoy están en un 

cauce no hay un problema en general. Veo despertándose en la misma paz pero sí con una ciudadanía muy expectante, 

los cambios no se dan de un día para otro. El nuevo gobierno entrará hasta el 1 de diciembre, hay expectativa de que, 

gane quien gane, será más exigido en cuanto a respuestas (...) Veo un México ávido de respuestas inmediatas y estamos 

obligados a dársele a la gente para que no se decepcione.  Que nadie se deje inducir El gobernador José Francisco Olvera 

Ruiz hizo un llamado a la ciudadanía que aún no se decide al menos si acudirá a votar este domingo: “que no permitan 

que otros decidan por ellos, lo importante de expresarse, independientemente de su preferencia, es el arma más valiosa 

del ciudad para participar en la construcción del país. No lo dejen de hacer, tengan la certeza que trabajamos para que la 

jornada sea tranquila y sea una fiesta cívica, todos deben tener confianza”.  Afirmó que no hay forma de qu e otra 

persona sepa por quién se vota a menos que se comente: “las boletas no están marcadas, no hay forma de que sepan 

por quién votas, por lo tanto debe ser secreto pero libre, que nadie se deje orientar o inducir si no lo acepta de esa 

manera nadie le puede decir o coaccionar la votación ni debe decir „no te doy trabajo”.  Con respecto a los partidos, dijo 

que al igual que los servidores públicos están obligados a respetar la ley, abonando a la paz social y a la democracia. 

(Miguel Ángel Vargas, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L   

Crónica-Sumará Tuzobús a operarios de transporte público: Olvera:  Anunció el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

que no serán canceladas concesiones del servicio del transporte público con la implementación en breve del  Tuzobús 

para la capital hidalguense. Explicó que trabajadores del volante podrían ser empleados de este nuevo sistema de 

transporte público y que el primer proyecto de negocios estará enfocado a la participación de los concesionarios. Con la 

construcción de esta nueva línea de transporte se pretende mejorar el servicio, cambiar la fisonomía de la ciudad de 

Pachuca y ser más eficientes para los usuarios. Las decisiones del proyecto se darán a partir de establecer acuerdos con 

los concesionarios, además de mantener las fuentes de trabajo, sin afectar a los operadores del sistema del transporte 

público. El mandatario solicitó a los choferes no agitarse, ya que estarán bien informados sobre las acciones en torno a 

este plan, para que pueda cerrarse el círculo. Con respecto al programa de apoyos de seguridad social para los 

operadores del transporte público, el jefe del Ejecutivo hidalguense recordó que ante la falta de prestaciones para el 

sector el gobierno estatal implementó estas acciones. Consideró que es una forma de ser solidarios con un grupo que 

hace un esfuerzo todos los días, que salen a la calle a trabajar y cuando tienen problemas nadie los apoya. Por tanto se 

les proporciona una despensa, calzado para sus hijos, seguro de vida equivalente a 30 mil pe sos, y una beca de 

capacitación por la que también recibirán una gratificación económica durante el tiempo que dure su actualización. En el 

evento entregó apoyos de seguridad social a operadores del transporte público de los municipios de Pachuca, Mineral de 

la Reforma y Tulancingo, por lo que serán beneficiados 2 mil 500 trabajadores. Olvera Ruiz se pronunció por trabajar 

cerca de este sector de la sociedad, atender sus demandas e impulsar acciones a favor de ellos y sus familias. En 

representación del gremio, Anselmo Ortiz subrayó la labor que emprende el gobierno estatal para mejorar sus 

condiciones de vida. GENERALIDA DES INSTRUCCIÓN Destinan curso de capacitación con duración de una semana, 

cada seis meses, para que los trabajadores del volante proporcionen un mejor servicio a usuarios, conozcan las reglas de 

tránsito, sobre vehículos, primeros auxilios y otros temas que son fundamentales. AMBIENTE Con relación al pacto de 

civilidad que firmaron los candidatos a la presidencia, Olvera manifestó que es una muestra de civilidad que todos deben 

tomar como punto de partida y de actitud, previo a las elecciones del primero de julio. EXPECTA TIVA  Espera el 

mandatario estatal que el próximo domingo prevalezca la paz y estabilidad social en Hidalgo y el país, para que la 

sociedad acuda a votar con toda tranquilidad, “que no se permita que otros decidan el futuro del país”. (A lberto 

Quintana, página 04)  
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Milenio-Cae banda de roba casas en Pachuca: La Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad de Pachuca 

informó sobre la detuvo a tres personas, relacionadas con al menos 30 averiguaciones previas por los delitos de robo a 

casa habitación en varios fraccionamientos de la capital hidalguense y en el municipio de Mineral de la Reforma. La 

policía detalló que la captura se registró en las inmediaciones de la colonia Valle de San Javier de esta ciudad, derivado 

de un operativo especial para lograr la detención en el cual las cámaras de video vigilancia aportaron información. Los 

detenidos fueron identificados como Oscar Raúl Arciniega Ávila alias “El peluche” de 35 años de edad, Oscar David Ortiz 

Arista alias “El gordo” de 40 años de edad y Angélica Jongitud Barreiro de 34 años de edad, todos con domicilio del 

Distrito Federal. El informe de la policía de Pachuca destacó que los detenidos tenían aproximadamente tres meses 

operando en ambos municipios y presumen la participación de los tres detenidos en 30 robos realizados en los 

fraccionamientos Puerta de Hierro, San Javier, colonia Centro, fraccionamiento Arboledas de San Javier, Venta Prieta, 

Carlos Rubirosa, entre otras. Autoridades locales informaron que las tres personas fueron arrestadas el pasado 20 de 

junio cuando fueron identificados por los agentes al intervenir el automóvil en el que viajaban y ofrecerlo a cambio de 

dejarlos libres, además de 15 mil pesos en efectivo, sin embargo fueron puestos a disposición del Ministerio Público.  

(redacción, página 29)  

P L A N O      N A C I O N A L   

Reforma-Exhibe -por fin- SSP a PFs narcos: Por fin ayer la Secretaría de Seguridad Pública federal puso nombre y 

rostro a los policías federales supuestos integrantes de una red de narcotraficantes que opera en el aeropuerto y que 

habrían dado muerte a tres de sus compañeros el pasado lunes. Se trata de los agentes Daniel Cruz García y Zeferino 

Morales Franco, quienes participaron directamente en los homicidios, así como del jefe de ambos, Bogard Felipe Lugo de 

León. El anuncio lo hizo el jefe de la División de Seguridad Regional, Luis Cárdenas Palomino, luego de que REFORMA 

publicó ayer que la SSP se mostraba reticente a revelar la identidad de los probables responsables. "En este momento la 

Policía Federal ofrece una recompensa de 5 millones de pesos para todo aquel que nos pueda brindar información 

tendiente a la localización de cualquiera de estos traidores", indicó. Explicó que la ubicación de los agentes derivó de las 

recurrentes detenciones de pasajeros procedentes de Perú que transportaban cocaína. "Al desembarcar en el aeropuerto, 

los pasajeros depositaban la droga en los sanitarios para no ser detectados por las autoridades federales, y 

posteriormente elementos de las autoridades aeroportuarias serían los encargados de sacarla del aeropuerto", detalló. El 

lunes, agregó, agentes de investigación de Seguridad Regional detectaron que, tras la llegada del vuelo 019 de 

Aeroméxico, Morales ingresó a unos de los sanitarios y salió del mismo con un paquete oculto entre la ropa. En el área 

de comida rápida, el agente fue interceptado por los policías Josué Adán Matadamas, Fidel Rojas y Enrique de Jesús 

Pacheco, quienes lo revisaron y le hallaron el estupefaciente. Cuando procedían a la detención, Cruz se presentó en el 

lugar y por la espalda agredió a balazos a sus compañeros y, junto con Morales, huyó en un taxi. Minutos después,  Lugo 

de León trató de comunicarse con su subordinado Morales Franco, abordó una camioneta y se dio a la fuga también. 

Logran los PF huir pese a vigilancia El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), donde fueron 

ejecutados tres agentes federales y lograron la huida sus dos agresores, es una de las instalaciones con mayor seguridad 

a nivel País, pues confluyen autoridades de vigilancia federales, locales y privadas. El inmueble aeroportuario es 

resguardado por 300 policías federales; mil 200 de la empresa Eulen; 468 agentes auxiliares; 398 de Serviseg; 221 de 

Consultores Asociados en Protección Privada; y 126 de Control y Seguridad Privada Integral. Aunque no operan en la 

vigilancia, existe presencia de la Procuraduría General de la República (PGR), la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), la Secretaría de Marina (Semar), la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, la Secretaría de 

Seguridad Pública local, así como autoridades aduaneras, y otras. La vigilancia en las Termina les 1 y 2 está encaminada a 

dos objetivos. Las autoridades aeroportuarias resguardan la seguridad de la aviación, esto es, evitan riesgos en vuelos a 

través de detectar objetos o sustancias peligrosas en filtros de inspección. En tanto, la Policía Federal,  por medio de la 

División de Seguridad Regional que protege carreteras, puertos y aeropuertos, previene y combate ilícitos como el tráfico 

de drogas y demás conductas del fuero federal. De acuerdo con funcionarios cada una de las 746 hectáreas que 

conforman la totalidad del aeropuerto están vigiladas con alta tecnología.  En especial los 330 mil metros cuadrados que 

conforman la Terminal 1 (área nacional, internacional y estacionamientos) y los 242 mil metros cuadrados de la Terminal 

2 (que incluyen edificio terminal, patio, hotel y estacionamiento). Los movimientos de los viajantes, trabajadores y 

visitantes son observados por el ojo mecánico de 879 cámaras de circuito cerrado y 20, termográficas. Asimismo los 

usuarios, ya sea a pie o en vehículos, no se libran de ser revisados por alguna de las 62 máquinas de rayos X, de los 15 

equipos examiner, o los sistemas de inspección de carga CX3800. Durante la balacera en la que murieron tres policías, 

los usuarios criticaron las revisiones exhaustivas a las que son sometidos pues les prohíben el ingreso de geles o cremas, 

sin embargo, advirtieron que la seguridad no fue suficientemente estricta para impedir que los agentes se agredieran 

entre sí y pusieran en riesgo al resto de las personas. (Henia Prado, primera plana) 
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Criterio-Candidatos firmaron un pacto de civilidad: Los cuatro candidatos presidenciales firmaron este jueves el 

Compromiso de Civilidad Electoral, con el cual garantizan el respeto a la labor del Instituto Federal Electoral (IFE) y del 

TEPJF “sea cual fuere” el resultado en las urnas. En vísperas de las elecciones presidenciales del 1 de julio y convocado 

por el IFE, los candidatos Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri de 

la Torre firmaron el documento ante la presencia de organizaciones sociales y empresariales. “Sea cual fuere el resultado, 

expresamos por este medio nuestro firme compromiso de respeto a la legalidad”, destaca el documento firmado por los 

aspirantes presidenciales durante una ceremonia en la que estuvieron presentes los dirigentes de los partidos políticos. El 

documento, que fue leído por el consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita, señala que los “firmantes hemos realizado 

nuestro mejor esfuerzo para presentar a la ciudadanía las razones y propuestas para acceder al puesto más alto al que 

puede aspirar un mexicano: la Presidencia de la República”. Asimismo se añade el compromiso de los cuatro aspirantes 

con el resultado en las urnas, el cual “se sustenta en un absoluto respeto y reconocimiento de las leyes e Instituciones 

electorales vigentes en nuestro país”. También se incluye reconocer que los partidos políticos han participado en la 

construcción de los instrumentos electorales, en todas las etapas y decisiones del proceso electoral, y que cuentan con 

los mecanismos para vigilar el desarrollo de la votación, las actividades y las decisiones que han conformado al proceso 

electoral. “Asimismo, reconocemos la generosidad y la entrega cívica de los ciudadanos que fungirán como funcionarios 

de casillas, y confiamos en que su participación como autoridad electoral es una garantía más de la limpieza y legalidad 

del proceso electoral”. Por ello, “reiteramos nuestra disposición a respetar las decisiones que emitan el Instituto Federal 

Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), autoridades en las que está depositada la 

confianza para organizar, vigilar y decidir sobre los asuntos que han construido esta elección”. En el documento se hace 

un llamado a los candidatos, a sus representantes, a los dirigentes de los siete partidos políticos y sus correligionarios a 

que el 1 de julio hagan la labor que les corresponde, para que se desarrollen los comicios en un ambiente de civil idad y 

tranquilidad. “En este sentido, expresamos nuestro más enérgico rechazo al uso de recursos públicos y programas 

sociales para coaccionar el voto, o a cualquier otra práctica que intente vulnerar el derecho de los mexicanos a votar de 

manera libre”, añade el documento. “De la misma forma, manifestamos nuestro repudio a todo acto de violencia que 

inhiba la participación ciudadana el 1 de julio”. “Finalmente, hacemos un llamado a la ciudadanía para que acudan a 

votar este domingo. Cada voto cuenta y es la voluntad de los mexicanos la que decidirá el rumbo y el futuro de nuestro 

país”.(redacción, página 18)  

Criterio-Muestra izquierda 3 mil tarjetas para “compra de votos”: El PRI y sus candidatos en el Estado de México 

hallaron una nueva forma para tratar de comprar votos, sin arriesgarse a que alguien descubra el reparto de las clásicas 

bolsas con despensa, denunció ayer la Coalición Movimiento Progresista. Acompañado por dirigentes perredistas, Ricardo 

Monreal, coordinador de la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador, presentó tres mil tarjetas prepagadas 

de la tienda Soriana, que un operador del PRI les habría entregado el lunes pasado en cajitas de cartón. En todo el 

Edomex, estimaron los líderes de la izquierda, el tricolor estaría repartiendo un millón 800 mil tarjetas, con mil pesos de 

crédito cada una, lo que daría un total de mil 800 millones de pesos destinados a la compra del voto. El tope de gastos 

de la campaña presidencial es de 336 millones de pesos. Señalaron que los recursos para adquirir dichos plásticos 

provendrían del gobierno del Estado de México. “Es una campaña tarjetera, millonaria, insultante, llena de derroche. Es 

una campaña tarjetera que se ha sofisticado en la compra del voto, pero que es el mismo PRI, el viejo y el nuevo, es lo 

mismo, son las mismas prácticas”, acusó Monreal.Las tres mil tarjetas, afirmaron los perredistas, provienen de un solo 

municipio --Valle de Chalco-- y todas tienen, además del nombre de la tienda, el símbolo de la Confederación de 

Trabajadores Mexicanos (CTM), el sector obrero del tricolor. Para vincular las tarjetas de Soriana con los candidatos 

priístas, el PRD presentó un video en el que aparece María Elena Barrera, aspirante tricolor al Senado por el Estado de 

México, hablando sobre la entrega de apoyos a simpatizantes de Valle de Chalco. “El gobierno se hace cargo y los apoya 

con un recurso que hoy no reciben y estas tarjetas, lo que les estamos entregando y para lo que los llamamos hoy, es 

para que sea una muestra de lo que podríamos hacer juntos y que yo quiero que podamos seguir haciendo”, dice Barrera 

a partir del minuto dos de la grabación entregada por la coalición de izquierda. Además de los plásticos de Soriana, los 

perredistas denunciaron el reparto de cinco millones de tarjetas telefónicas prepagadas, las cuales se repartieron en los 

cruceros de varias ciudades del país para promover a los candidatos del tricolor. Esta promoción representaría un gasto 

de 250 millones de pesos. DA NZA DE MILLONES Un tercer elemento denunciado por el equipo de López Obrador son 

las tarjetas de débito del banco Monex, que habrían recibido 9 mil 924 representantes del PRI y para las que se 

depositaron 70 millones de pesos, según consta en la respuesta que dio la Comisión Nacional Bancaria y de Valores a la 

solicitud de información que hizo el IFE, luego de que el PAN presentó una denuncia al respecto. “Todo es ilegal. No tiene 

forma de justificar el PRI, ya es un auténtico Monexgate. En cualquier país ya estaría el candidato fuera, siendo 

procesado penalmente. Aquí, es el mundo al revés, como dice Andrés Manuel, es candidato a pesar de las ilegalidades, a 

pesar de la demostración y la autoridad y el IFE no han actuado”, agregó Monreal. El PRD informó que este viernes 
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presentará la queja formal ante el IFE por el reparto de tarjetas de Soriana. Más tarde, el dirigente nacional del PRD, 

Jesús Zambrano, ratificó ante la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales (FEPADE), la denuncia presentada la 

semana pasada por el presunto financiamiento ilegal a la campaña de Enrique Peña Nieto con 56 mi llones de dólares 

fondeados en el banco Monex. El pasado 7 de junio, José Luis Ponce, dueño de Frontera Television Network, presentó en 

una Corte de California una demanda contra el secretario particular de Peña Nieto, Erwin Lino, por util izar la firma de un 

contrato para obtener 56 millones de dólares de procedencia desconocida. (redacción, página 19)  

Criterio-Mano con mano contra monopolios: Jóvenes del movimiento #YoSoy132 formaron ayer cadenas humanas 

frente a Televisa Chapultepec y las sedes de Banamex y Telmex del Centro Histórico para fijar simbólicamente límites a 

los poderes fácticos. Convocada por la asamblea estudiantil de la Facultad de Economía de la UNAM, la protesta reunió a 

medio centenar de integrantes del movimiento, quienes advirtieron que sin restricciones a las televisoras, bancos y las 

empresas de telecomunicaciones no se puede alcanzar una democracia real. “México está cobrando conciencia de que la 

democracia no es sólo ir a votar. Se requieren condiciones mínimas para que la democracia sea autentica y que simple y 

sencillamente, ahora con estos poderes activos y desatados sin ningún límite, esa va a ser nuestra realidad”, indicó Luis 

Tamayo, alumno de maestría de Economía. En cada uno de lo puntos, resguardados por policías auxiliares,  los 

estudiantes leyeron reportes y demandas específicas, que incluyeron democratizar los medios de comunicación, acotar al 

capital extranjero en el sistema bancario y garantizar el acceso a internet a toda la población. “Emilio Azcárraga Jean, el 

presidente de Televisa y de la dinastía que siempre se benefició de sus relaciones con el poder, es el sexto hombre más 

rico de México y posee clubes de futbol y acciones en distintos bancos. Ahora, con la tradición monopólica de familia, se 

alía a través de Iusacell con su supuesto competidor: TV Azteca”, señaló Tamayo frente a la televisora. “Ricardo Salinas 

Pliego es el segundo hombre más rico de México y casi duplicó su fortuna tan sólo el año pasado”. Tomados de las 

manos, los jóvenes se dirigieron a las ofici nas de Banamex en Isabel la Católica invitando a los transeúntes a sumarse. 

Un grupo de alumnos de la secundaria 52 atendió el llamado afuera del metro Balderas y se unió a la cadena con la 

consigna “que no te eduque la Rosa de Guadalupe”. Después de sortear puestos ambulantes de Izazaga y automóviles, 

los universitarios denunciaron en Banamex que la banca en México se encuentra en manos de extranjeros y concentra 

más de 90 por ciento de los depósitos nacionales. (redacción, página 19)  

Criterio-Identifican a 3 policías que mataron a agentes: La Policía Federal dio a conocer esta tarde la 

identificación de los agentes federales que ejecutaron a sus tres compañeros el lunes pasado en el aeropuerto capitalino 

y ofreció una recompensa de 5 millones de pesos por su captura. En conferencia de prensa, Luis Cárdenas Palomino, jefe 

de la División de Seguridad Regional, detalló que los presuntos responsables son los agentes Bogard Felipe Lugo de 

León, Zeferino Morales Franco y Daniel Cruz García. La Policía Federal identificó en meses previos una red de tráfico de 

drogas que operaba de Lima, Perú, a la Ciudad de México cuya mecánica consistía en que los pasajeros ocultaban 

estupefacientes en su equipaje o debajo de la vestimenta. A su llegada al Distrito Federal los tr aficantes colocaban la 

droga en los baños, de donde los policías federales la extraían posteriormente. Las imágenes mostradas por la 

corporación señalan que el día de los hechos Morales Franco acude a uno de los sanitarios donde recoge un paquete que 

esconde entre sus ropas y en ese momento es interceptado por sus compañeros de Investigación quienes lo revisan y 

encuentran la cocaína. “Al momento de ser asegurado Zeferino Morales, por los dos policías federales, estos dos fueron 

sorprendidos por la espalda por quien ahora sabemos que fue otro oficial de Policía Federal que el Daniel Cruz García, 

elemento vinculado a la red de tráfico. “De forma paralela las cámara del aeropuerto permitieron identificar a las 8:37, 

minutos posteriores a los incidentes como el jefe de estos dos muchachos que también es jefe de turno de la Policía 

Federal, Felipe Lugo León, salió de manera intempestiva del aeropuerto en una camioneta, del análisis técnico se 

identificó que Zeferino Morales trató de comunicarse con León Bogard”, preció Cárdenas Palomino. El funcionario detalló 

que en la red podría estar involucrados otros servidores públicos de diferentes corporaciones, incluso de la seguridad del 

aeropuerto. “Las cámaras de videovigilancia que debían registrar lo que estaba suced iendo fueron orientadas hacia otro 

lugar cuando la referencia pública de los testigos fue de manera abierta observaban hacia donde se suscitaba el incidente 

y que todas fijan su atención al lugar de los hechos, el sistema de videovigilancia se dirigía hacia otro lado”, dijo. 

(redacción, página 20)  

El Universal-Indagan a mando de seguridad del AICM: la Policía Federal (PF) informó que investiga a la 

subdirección de Seguridad del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), ya que cámaras de la terminal 

fueron desviadas mientras se desarrollaba un operativo antidrogas. En respuesta, el AICM rechazó la  acusación de la PF y 

dio a conocer que dicha cámara no fue manipulada, dado que su orientación es fija, siempre hacia un mismo punto.  

Agregó que después del tiroteo del lunes pasado, en el que agentes policiacos dieron muerte a compañeros que 

presuntamente los investigaban por nexos con el narcotráfico, entregó a la Procuraduría General de la República videos 

“con horas de grabación de al menos 15 cámaras que permiten reconstruir la parte central de los hechos”. El jefe de la 
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División de Seguridad Regional de la Policía Federal, Luis Cárdenas Palomino, mencionó que las indagatorias ubican como 

presuntos agresores a los policías federales Daniel García Cruz y Zeferino Morales Franco, y también vinculan con los 

hechos a un jefe de nombre Bogard Felipe Lugo de León. El funcionario llamó “traidores” a  los sospechosos y anunció 

una recompensa de 5 millones de pesos para quien aporte datos que contribuyan a su captura. El asesinato de los tres 

policías, explicó, se originó tras una investigación en la que se descubrió que “correos humanos” eran utilizados para el 

tráfico de drogas de Lima, Perú, a la ciudad de México. Dijo que los “correos humanos” depositaban la droga en baños 

para no ser detectados por agentes federales, y posteriormente elementos de las autoridades aeroportuar ias se 

encargaban de sacarlas de las instalaciones del AICM. (Marcos Muedano, primera, plana)  

Milenio-Buscan a los traidores: La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) busca con unidades especiales a Zeferino 

Morales Franco y Daniel Cruz García, los dos policías federales que asesinaron a tres compañeros en el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México (AICM) el pasado lunes. El jefe de la División de Seguridad Regional de la Policía 

Federal, Luis Cárdenas Palomino, también dio a conocer que se busca a Bogdad Felipe Lugo de León, jefe de Morales 

Franco y Cruz García, quien está implicado en acciones de narcotráfico en la terminal aérea. La SSP ofrece 5 millones de 

pesos a quien proporcione información para lograr la captura de los tres policías. En conferencia de prensa, detalló que el 

enfrentamiento se originó porque Morales Franco fue detectado cuando recogió un paquete de cocaína pr oveniente de 

Perú, que sacaría de contrabando del AICM. Explicó que el jefe de Seguridad Regional en el AICM recibió una alerta sobre 

un pasajero procedente de Lima que traía un paquete de droga, por lo que éste ordenó que se vigilaran los baños del 

área de Migración para observar si entraba algún trabajador de la terminal o de las dependencias federales con 

representación en el aeropuerto. La vigilancia fue ordenada porque, tras siete decomisos realizados desde enero, la 

Policía Federal descubrió una red de tráfico que utilizaba pasajeros de vuelos procedentes de Lima para transportar 

paquetes de cocaína en su equipaje o pegados al cuerpo; la droga era depositada en los baños del área aduanal.Los 

paquetes eran recogidos por personal que labora dentro del AICM para sacarlos sin someterse a revisiones corporales. En 

la vigilancia fue descubierto Morales Franco, quien entró al baño a las 7:38 horas. Después se le observa con un paquete 

debajo de la chamarra que sostenía con la mano izquierda, mientras los pasajeros del vuelo continuaban en la fila 

migratoria. Las indagatorias oficiales apuntan a que Cruz García fue quien le dio paso libre en los filtros para que pasara 

con el paquete. Los policías federales Felipe Rojas Martínez, Josué Adán Matadamas Cota y Enrique de Jesús Pacheco 

Valdez fueron enviados a detener a Morales Franco en el área de alimentos. “El suboficial de apoyo se comunicó con el 

titular de la Policía Federal en el aeropuerto; le informó que ya estaba con el sospechoso y que lo revisaría; mantuvo 

abierta la comunicación de radio con el titular, quien escuchó al suboficial ordenar dos veces que (Morales Franco) se 

abriera la chamarra”, abundó el jefe de la División. No obstante, cuando dos policías revisaban a Morales Franco, su 

cómplice, Cruz García, se acercó por la espalda y disparó. Una de las víctimas (que vigilaba a distancia) repelió el ataque 

y lesionó a uno de los agresores, pero resultó herida y murió más tarde en un hospital. Los videos muestran que los dos 

policías escaparon por las escaleras de emergencia y corrieron hasta Eje 1 Norte para huir en un taxi que abordaron en 

una gasolinera. Lugo de León abandonó la terminal aérea apenas dos minutos después de que se cometieron los 

asesinatos, además de que existen registros de que Morales Franco le habló vía telefónica. En su perfil de Facebook, el 

jefe de los dos agresores muestra imágenes en las que aparece armado. Su imagen coincide con las fotografías que 

presentó ayer la Policía Federal. En tanto, en entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva para Radio Fórmula, Luis 

Cárdenas Palomino, señaló: “Son unos traidores que, por llevarse dinero fácil, mancharon de sangre nuestra institución”. 

Control de confianza  La SSP federal autorizó entre 2007 y 2010 el reclutamiento de 146 mil 523 personas para ocupar 

diversos cargos en la dependencia y órganos desconcentrados, pero 27 mil 253 (18.6 por ciento) no fueron sujetas a los 

exámenes de control de confianza. Así lo informó la perredista Esthela Damián Peralta, presidenta de la Comisión de 

Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, quien demandó una explicación sobre la 

balacera en el aeropuerto. Dijo que el informe de revisión de la Cuenta Pública 2010 revela “serias deficiencias” en el 

reclutamiento de nuevos elementos para la corporación.  Con información de: Fernando Damián y la Redacción ► 

Cámara “ciega” del A ICM Luis Cárdenas Palomino criticó el hecho de que la cámara de vigilancia del aeropuerto 

ubicada en el pasillo donde ocurrió la agresión no enfocó hacia ese punto ni hizo algún paneo, a pesar de que los 

comensales dirigían su mirada allí. De hecho, las autoridades federales solo cuentan con imágenes que muestran a los 

usuarios esconderse debajo de las mesas y en locales, además de una puerta de cristal que se revienta por un disparo. A 

los 19 segundos que de que se inicia la balacera, se observa correr a los homicidas hacia la escalera de emergencia. En 

respuesta, autoridades del aeropuerto aclararon anoche que dicha cámara es fija, “es decir, que siempre está orientada 

al monitoreo en el mismo sitio sin que se aprecie ningún cambio en el patrón”, y asegura que la PGR tiene conocimiento 

de eso. Añaden también que entregaron al MP federal los videos correspondientes a 15 cámaras, con lo cual es posible 

“reconstruir la parte central de los hechos” en los que murieron tres agentes federales la mañana del pasado lunes. (Luis 

Brito, página 26)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  

Cunde odio de tufo "amoroso": De la dirección calibre30_30@hotmail.com llegó este correo: Carlos Marín, tu 
espectáculo es de vergüenza y asco, utilizando artimañas pendejas para desacreditar a un candidato a la Presidencia que 
NO es de tu agrado y de otros lambiscones.  Para millones de mexicanos, con este teatrito que hiciste, 

independientemente de crear más dudas de las que tenemos por tu trabajo periodístico, has hecho el ridículo. Tú y tus 

amiguitos han preparado este asqueroso show. Te has convertido en una lacra para la sociedad. ¿Te has dado cuenta 

que los mexicanos a ti y a Ciro los aborrecemos por tantas ofensas que han hecho a la sociedad por sus mentiras y 

manipulaciones a lo pendejo utilizando el poder de la TV y el micrófono, ustedes creen que tienen el derecho a 

descalificar a quien se les antoje?  Pero que no sea hacia ustedes porque empiezan a chillar como niños chiquito s. Para 

ustedes, sólo la sociedad debe ser tolerante, pero ustedes NO lo son. Nunca la sociedad ha creído en tus estúpidas 

encuestas, ni las de ROY CAMPOS y otras más. ¡Tú y Ciro representan a la lacra del periodismo! P.D. Este mail lo está 

recibiendo la sociedad.  (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve…  

Joaquín, esta te la voy a ganar: Propuse aquí el jueves 21, en oposición a lo planteado por Joaquín López-Dóriga, que 

no habrá conflicto poselectoral. Ayer escuché a Joaquín repetir en la radio que sí lo habrá. Estamos a unas horas de 

saberlo. Mantengo mi negativa. Conflicto poselectoral sería una larga temporada de movilización, agitación y riesgo, 

como la que vivimos en 2006. Creo que hay un buen número de condiciones coincidentes para  impedirlo. Algunas: *El 

IFE y el Tribunal Electoral han tenido un desempeño notable en el proceso. Cuentan con experiencia, marco legal y 

talento para no dejar margen a las dudas, así sean las más tramposas. *Será la elección más vigilada y fiscalizada de  la 

historia. Eso desinflará mitos, mentiras y leyendas del “fraude”. *Las encuestas prefiguran una derrota de Andrés Manuel 

López Obrador (presumible promotor del conflicto) del orden de 5 millones de votos: un diferencial que no da margen 

para hacer creíble el “fraude”. *No veo al partido más importante de la coalición de izquierdas, el PRD, emocionado con 

la idea de repetir la aventura poselectoral de 2006. Ya saben de qué se trata, en qué desemboca y cuánto cuesta. 

*Tampoco veo emocionado al poderoso eje Ebrard-Mancera-Gobierno del DF, especialmente si, como parece, ganan por 

40 puntos su elección. *Lo más importante: el grueso de la sociedad repudiaría ese conflicto. La insurrección 

lopezobradorista sería reprobada por 80, quizá 90 por ciento de los mexicanos. Por eso, querido Joaquín, creo que esta 

te la voy a ganar. Los perdedores impugnarán institucionalmente la elección, sí. Habrá una semana de ruido, un par de 

movilizaciones y punto.  (Ciro Gómez Leyva, página 02)  

Milenio-En privado…  

Pacto de desconfianza: Ayer por la tarde en el IFE, y en plena veda electoral, los candidatos presidenciales firmaron lo 

que se llamó un pacto de civilidad, convocados por el Consejo Coordinador Empresarial y organizaciones civiles. Dicho 

pacto tiene como eje central el  respeto a los resultados electorales del próximo domingo, tras lo vivido hace seis años 

cuando Andrés Manuel López Obrador los desconoció, denunció un fraude en su contra y lanzó un largo conflicto 

poselectoral que tuvo como símbolo el bloqueo del corredor Zócalo-Reforma y su posterior unción como presidente 
legítimo de México. Hoy, seis años y una reforma electoral después, que llevó a relevar la alineación del IFE, la principal 

preocupación sigue siendo que López Obrador, de no ganar las elecciones, invo que un fraude, desconozca el resultado y 

estalle, desde el mismo domingo, un conflicto poselectoral. Son muchas las señales, pero la más clara es la que él mismo 

ha enviado: voy arriba en las encuestas y voy a ganar las elecciones a menos que haya un fraude que no reconoceré 
porque no le puedo fallar a la gente. Por eso se convocó a la firma de ese pacto de civilidad que retrata el clima de 

desconfianza cuando se tiene que formalizar un acuerdo para ¡respetar la ley! Entiendo el mensaje, político, que se 

quiere mandar y no es malo, al contrario. Pero es un retrato del momento y nivel de desconfianza al que llegamos en la 

jornada electoral ante el temor de que un candidato rechace otra vez el resultado si no le favorece y estalle el conflicto. Y 

por eso se firmó el pacto de civilidad. RETALES 1. COBARDÍA. La agresión a mi amigo y compañero Carlos Marín fue 

una cobardía. La turba que lo atacó es un reflejo del clima que se ha creado contra determinados periodistas por parte 

de los más cercanos a Andrés Manuel López Obrador, y tolerado por él mismo sin poner un alto, como en aquellas 

jornadas de linchamiento en el Zócalo. ¡Ah! ¡Que no hubiera sido uno de su feligresía…! ¿Qué es lo que sigue, un 

hospital, un ataúd? Te abrazo, Carlos querido, 2. PERMA NENTE. El martes sesionó en Los Pinos el gabinete de 

seguridad, encabezado por el presidente Felipe Calderón. Allí se revisaron todos los focos rojos del proceso electoral que 

van del tema del crimen organizado a instalaciones estratégicas, la televisión incluida. El ac uerdo fue darles protección 
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federal, y 3. IMPUNIDA D. Ayer se cumplieron dos años del asesinato de Rodolfo Torre Cantú, candidato del PRI al 

gobierno de Tamaulipas. Torre Cantú fue acribillado por un comando cuando se dirigía al aeropuerto de Ciudad Victori a. 

Ayer, su hermano Egidio, que tomó su lugar en el gobierno de ese estado, exigió la aclaración del asesinato que, hoy, 

sigue impune.  Nos vemos el martes, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

Que si bien el pacto de civilidad convocado por el IFE, que preside Leonardo Valdés Zurita, auspicia una jornada 
electoral sin sobresaltos mayores, en otros círculos la preocupación por lo que pueda ocurrir el domingo aún no se disipa.  

Hay quienes esperan desde la zona radical de una de las partes en contienda una acción dirigida a construir la percepción 
de una elección manchada.  

Para ello, pueden captarse incidentes, reales o fabricados, pero todos en video, para impactar en la opinión pública a 
través de redes sociales y páginas de noticias y así, pasado el mediodía, cantar fraude anticipado.  

Otros temen que la estrategia incluya una posible negativa de los representantes de casilla a firmar las actas, con el fin 
de retrasar deliberadamente el flujo del PREP.  

Sin embargo, la elección del domingo será la más cuidada de la historia por los miles de observadores, el millón de 

ciudadanos que participan como funcionarios de casilla y el millón adicional de representantes de partido, además de los 
candados del PREP auditados y certificados  por la UNAM y el IPN. 

Así que no coman ansias.  

Que los organizadores de la ceremonia conmemorativa de los dos años del asesinato de Rodolfo Torre Cantú temieron 
que, ante la cercanía de las elecciones, alguien pudiera alegar proselitismo y quiebra de la veda electoral.  

Al final, el gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, optó por correr el riesgo y recordar a su hermano pero, 
sobre todo, aprovechar el homenaje para exigir justicia.  

Que en la Procuraduría General de la República, encabezada por Marisela Morales, están molestos con las autor idades 

del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México porque entregaron a la Secretaría de Seguridad Pública, que dirige 
Genaro García Luna, los videos relacionados con el homicidio de tres agentes federales. 

El disgusto es porque el Ministerio Público federal es quien lleva la indagatoria, por lo que la secretaría no debiera ser 

juez y parte en el tema, pues su personal es el que está sujeto a investigación.  

Que al final de su campaña Gabriel Quadri aplicó mucho de la estrategia de Enrique Peña Nieto y buscó la simpatía 

de las mujeres. Para él, lugar que pisaba era el de las mujeres más bellas... incluso en Tepic, donde les prometió que 
terminando la campaña se regresaba a la casa de ellas.  

(redacción, página 04)  

Criterio-Jaque Mate... Ley húmeda 

El gobierno de la Ciudad de México y otros en la República consideran a los ciudadanos como menores de edad o 

retrasados mentales que deben ser tutelados para no meterse en problemas. Por eso están recuperando una ley se ca 

innecesaria, como lo ha comprobado el comportamiento de los ciudadanos. Lo hacen además en un fin de semana de 

quincena y de final de Eurocopa para hacer el mayor daño posible.  

Ayer la Secretaría de Gobierno del Distrito Federal publicó en la Gaceta Ofi cial un “acuerdo” por el cual prohíbe la venta 

de bebidas alcohólicas este fin de semana (en realidad un “acuerdo” es un convenio de varias partes por lo que éste es 

un decreto que la autoridad impone a los ciudadanos). La ley seca se aplicará también en otras entidades, aunque no en 
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todas. Baja California, por ejemplo, tiene una actitud más moderna y no tendrá esta restricción que tanto daño hace a la 

actividad turística. 

El Código Federal de Procedimientos e Instituciones Electorales (Cofipe) ya no ordena la ley seca. En el artículo 286, 

párrafo 2, simplemente señala: “El día de la elección y el precedente las autoridades competentes, de acuerdo a la 

normatividad que exista en cada entidad federativa, podrán establecer medidas para limitar el horario de se rvicio de los 

establecimientos en los que se sirvan bebidas embriagantes”.  

El gobierno capitalino justifica la prohibición, que no sólo afecta a los bares y restaurantes en que se sirven bebidas sino 

también a las tiendas, con el argumento de que “las actividades relacionadas con la venta de las bebidas alcohólicas... 

podrían traer consecuencias negativas para la seguridad pública si se desarrollan en los días de votaciones, debido a la 

gran cantidad de gente que acude a hacer efectivo el sufragio”. Por este “podrían” el gobierno nos llama violentos y 

borrachos a los ciudadanos. Además, el decreto evidencia una actitud discriminatoria. La marcha y el mitin de cierre de 

campaña de Andrés Manuel López Obrador el miércoles 27 de junio reunió muchísima más gente  que la casilla más 

concurrida. Si la “gran cantidad de gente” fuera una razón para prohibir la venta de bebidas alcohólicas, esto se debería 

hacer cada vez que hubiera una manifestación multitudinaria.  

La verdad es que los capitalinos hemos sido bastante bien portados en días de elecciones. En 2009 no se aplicó la ley 

seca y no hubo un solo incidente violento en la ciudad. Aun así la autoridad nos castiga al prohibirnos comprar un 

producto legal y al afectar de manera severa los ingresos de miles de personas que trabajan en bares, restaurantes y 

otros establecimientos mercantiles. La medida ni siquiera es eficaz para impedir que la gente consuma alcohol, porque 

cualquiera puede comprar y almacenar bebidas con anterioridad.  

El estado y los municipios de Baja California han tomado la decisión contraria. No aplicarán la ley seca porque en las 

últimas cuatro jornadas electorales -federales y locales- ha habido venta de bebidas sin incidentes que afecten los 

procesos. Para qué hacerle daño a la actividad económica si no hay razón. 

Las autoridades del Distrito Federal son cada vez más retrógradas. Siguen pensando que es función del gobierno aplicar 

restricciones moralistas al comportamiento de los ciudadanos. A los políticos, por supuesto, no les importa que la gente 

común y corriente pierda ingresos... ellos reciben sus sueldos sin descuento alguno al final de la quincena. Pero a los 

miles que dependen de las ventas de bebidas alcohólicas, el gobierno los está despojando de una parte de sus ingresos. 

Quizá ése sea el propósito de este húmedo decreto.  

Encuestas  

En este momento de veda electoral está prohibida la difusión de encuestas pero no su levantamiento. Esto quiere decir 

que algunos ciudadanos estarán mejor informados que los demás. Una vez más queda de manifie sto la miopía de los 

legisladores. (Sergio Sarmiento, página 21)  

Excélsior-Juegos de poder…  

Podría ser una larga noche de domingo:  Ayer, en un artículo de Milenio, de lectura obligada, describió Héctor 

Aguilar Camín una serie de “cavilaciones, paranoicas si se quiere, pero muy vivas en la imaginación de muchos, camino 

al Día D”. Se refiere lo que podría hacer la izquierda durante la jornada electoral del próximo domingo. Cito uno de los 

puntos: “Retrasar el proceso electoral en las casillas favorables a otros contendientes, mediante diversas astucias: 

retrasar su instalación, multiplicar las impugnaciones escritas, retrasar el conteo de los votos exigiendo repetidos 

recuentos. Todo esto con el doble objetivo de impedir que se cumplan los horarios previstos (al punto de que no se den 

ese día los resultados del conteo rápido) y hacer que López Obrador arranque adelante en el PREP, porque han llegado 

más votos suyos que los de otros”. Recordemos que esta táctica dilatoria la utilizó la campaña de López Obrador el 

miércoles 5 de julio de 2006 cuando se realizaron los conteos oficiales de los votos de la elección presidencial en los 

consejos distritales del IFE. Sus representantes se encargaron de retrasar el conteo de las casillas donde había ganado 

Felipe Calderón. De esta manera, los primeros resultados que comenzaron a llegar a la sede nacional del IFE fueron los 

de casillas donde había ganado AMLO. Durante muchas horas, el candidato de la izquierda estuvo arriba en el conteo. 

Muchos creyeron que ganaría a pesar de que existía evidencia contundente de conteos rápidos y del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP) que demostraban que había perdido. Fue hasta la madrugada del jueves en 
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que el panista alcanzó y rebasó al perredista. Para todos aquellos propensos a creer en las grandes conspiraciones, pues 

les afirmó la idea de que AMLO había ganado, como lo demostraban las largas horas en que estuvo arriba en el conteo, 

pero después una “mano peluda” se encargó de que Calderón lo sobrepasara en votos. Una cosa hay que reconocerle a 

López Obrador: es un especialista en crear realidades inexistentes. En  2006, a pesar de que nunca pudo demostrar 

una prueba fehaciente de que hubo fraude, logró que, de acuerdo a las encuestas, aproximadamente 40% de la 

población pensara que sí lo hubo. Por eso me parece interesante lo que ahora plantea Aguilar Camín. Si algo 

aprendieron los lopezobradoristas de la elección de 2006 es que les convienen las tácticas dilatorias: retrasar desde la 

instalación hasta el conteo de los votos en las casillas donde Peña tendrá muchos votos para que, cuando abra el PREP a 

las ocho de la noche, López Obrador aparezca arriba y permanezca así durante algún tiempo. Luego, cuando lleguen 

los resultados de las casillas que sus representantes se encargaron de dilatar, pues saldrán a reclamar lo que siempre 

reclaman: que hubo un fraude. Ahora bien, si esto es previsible desde hoy, quiero suponer que los priistas ya lo saben y 

harán lo propio, es decir, retrasar todo el proceso electoral, desde la instalación hasta el conteo, de las casillas donde 

López Obrador obtendrá muchos votos, sobre todo en el Distrito Federal. Se trata de aplicarle una sopa de su propio 

chocolate a los lopezobradoristas. Y si esto ocurre tanto del lado de la izquierda como del PRI, pues habrá mucho retraso 

en el anuncio de los resultados. Las casas encuestadoras y el IFE no podrán anunciar los conteos rápidos ya que no 

habrá información oficial que reportar en las casillas que son parte de sus muestras. Además, el PREP tendrá un acopio 

lento. Todo lo cual fortalecerá la hipótesis de que algo anda mal con la elección porque no fluye la información. Será 

gasolina pura para el movimiento de López Obrador que, a partir de las ocho de la noche, estará concentrado en el 

Zócalo capitalino para lo que se ofrezca. Se trata de un posible escenario más dentro de las “cavilaciones paranoicas 

sobre el día D” que menciona Aguilar Camín. De hacerse realidad eso, una cosa queda clara: la noche del domingo será 

muy larga. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

¿Dónde está Gustavo Madero?  

  

PASE LO QUE PASE en la jornada electoral del domingo, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, se va a amarrar 

a la silla. Hay una definición en su equipo cercano: se equi vocan los panistas que creen que puede renunciar a la 

dirección del partido, si el resultado de los comicios es adverso. El cargo no se lo debe a una persona en especial, al 

presidente de la República; el puesto se lo debe a los consejeros de Acción Nacional. Pero la duda hoy, hoy, hoy, es 

¿dónde está el señor Madero? ¿Dónde en el debate? ¿Dónde en la campaña? Su equipo dice que es “sólo un integrante 

más del cuarto de guerra” en la campaña de Josefina Vázquez Mota. Pero él pidió retomar su escaño en el Senado “para 

de ahí dar la batalla”. Si usted ve a don Gustavo, por favor avísenos.  

   

LA SITUACIÓN no es menos complicada en la casa de los perredistas. A unas horas de la jornada electoral, las corrientes 

del PRD iniciaron negociaciones para definir quién de los 10 candidatos hombres a jefes delegacionales en el DF será 

sustituido por una mujer, para dar cumplimiento al fallo de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación. La primera versión es que los contrarios a Marcelo Ebrard le quieren doblar la mano para que él ceda uno de 

los puestos. Quieren que alguno de ellos, entre Luis Rosendo Gutiérrez, en Cuajimalpa; Víctor Hugo Romo, en Miguel 

Hidalgo, o Jesús Valencia, en Iztapalapa, cedan su sitio a una mujer, pese a que los tres son fórmulas ganadoras. Detrás 

de la grilla hay una persona que mueve muchos hilos de manera siniestra: el profesor René Bejarano, nos comentan.  

   

TIENE FAMA de buen gourmet y el pasado miércoles, fecha de cierre de las campañas electorales, anduvo e n la ciudad 

de México degustando en un restaurante, cuya especialidad es el filete chemita. Antes de la marcha y el cierre de 

campaña del candidato presidencial de las izquierdas, don Graco Ramírez, aspirante al gobierno de Morelos, degustó en 

un comedero cercano a Paseo de la Reforma. Posteriormente, se acomodó en la descubierta, muy cerquita de Andrés 

Manuel López Obrador. Por supuesto, estaba de lo más tranquilo, ¿acaso siente el triunfo en la bolsa?  

   

¡FELIZ CUMPLEAÑOS! No, no se trata de un mensaje para la clase política. Por el contrario, algunos candidatos siguen 

haciendo promoción personal en plena veda electoral. Este jueves, Carlos del Valle, candidato a senador de Nueva 

Alianza, mantuvo su call center para llamar al domicilio de ciudadanos en el  Distrito Federal y felicitarlos por su 

cumpleaños. Dos cosas llaman la atención: la promoción de su candidatura y, quizá la más grave, que cuenta con 

teléfonos particulares y conoce hasta la fecha de cumpleaños de sus moradores. “Tenemos una base de datos ”, 

argumentó uno de los empleados del call center.  
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DE LO MÁS tranquilo anda el candidato presidencial de Nueva Alianza, a tal grado que tiene resuelto el día primero de 

julio, día de la votación. Gabriel Quadri va a su casilla electoral entre las 8 y 9 de la mañana del domingo. Una vez que 

meta sus votos en las urnas, se traslada al deportivo para hacer un poco de ejercicio, sacar el estrés. Ya bañadito, se 

reúne con su familia para mirar el partido final de la Europa, entre España e Italia. Entradita l a tarde, se traslada a su 

cuartel general para observar los avances de la contienda.  

 

(redacción, página 02)  

Reforma-Templo Mayor…  

SI LO QUE quería Josefina Vázquez Mota era tener un cierre de campaña sorpresivo, sin duda lo logró: el primer 
sorprendido fue Felipe Calderón.  

CUENTAN QUE el Presidente no sabía que la candidata panista tenía contemplado invitarlo a encabezar la PGR, en caso 
de llegar a Los Pinos. 

DE AHÍ que para Calderón y su equipo fue una conmoción la noticia.  

NO OBSTANTE, hay panistas que aseguran que si bien fue un anuncio sorpresivo, no fue irreflexivo.  

DICEN QUE Vázquez Mota realmente está convencida de que no habría nadie más comprometido e interesado en 
asegurarse que los criminales acabaran en la cárcel que el propio Calderón.  

Y AUNQUE hay quienes ven la idea como difícil de concretar, lo cierto es que a muchos panistas les encanta que su 
candidata haya cerrado haciendo tal barullo.  

DICEN QUE el renovado ímpetu que Josefina puso en los últimos días de la campaña les devolvió las esper anzas de que 
todavía pueden obtener un buen resultado.  

LA QUE ayer anduvo paseando por Culiacán fue la profesora Elba Esther Gordillo.  

LOS ENTERADOS dicen que no hay que ser ingenuos: que no fue sólo a comer aguachile de camarón, sino a plantarle 
cara al gobernador Mario López Valdez. 

RESULTA QUE a pesar de haber llegado al poder a través de la alianza PAN-PRD, se dice que el mandatario anda muy 
activo apoyando a los candidatos del PRI.  

DE AHÍ la molestia de la maestra: su famoso yerno, Fernando González, es candidato de Nueva Alianza al Senado por 
Sinaloa... y no quiere que nadie le ponga piedritas en el camino. ¡Uy, uy, uy!  

LA SALA REGIONAL del Tribunal Electoral puso al perredismo del DF en un predicamento, pues ahora tendrá que tomar 
"la decisión de Sophie". 

ES DECIR, tiene qué decidir a cuál de sus candidatos a delegados sacrificará.  

COMO los perredistas no cumplieron con la cuota de género, tienen que quitar a un candidato varón y postular a una 
mujer, pese a que el nombre del primero será el que encontrarán los electores en la boleta.  

DE LOS 10 posibles sacrificables dos nombres son los que más suenan: Víctor Hugo Manterola en Milpa Alta y Luis 
Rosendo en Cuajimalpa. ¡Hagan sus apuestas!  
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QUÉ BIEN que los consejeros del IFE y los candidatos a la Presidencia firmaron un Pacto de Civilidad.  

SEGURAMENTE será muy útil tener un documento en el que se comprometan ¡a respetar la ley!  

QUIZÁ hubiera sido mejor que lo firmaran antes de las campañas negras, los apoyos indebidos, la compra de votos y la 
descalificación de las instituciones pero, bueno, todavía quedan dos largos días para las elecciones.  

QUEDA CLARO que en buena medida el pacto busca obligar especialmente a uno de los candidatos a aceptar y respetar 
los resultados. 

EN ESE SENTIDO hubiera estado bien incluir, por decir algo, a las televisoras, a Elba Esther Gordillo, al sindicato 
petrolero y a otros tantos grupos de poder.  

¿PARA QUÉ? Pues para que se comprometan a que si su gallo llega a Los Pinos... ¡no se van a agandallar!  

(redacción, página 10)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto…  

Lo que ya no puede volver a México: La sociedad mexicana está preparada para cualquiera de los cuatro aspirantes 

a la Presidencia, pero para lo que no estamos listos es para enfrentarnos a nuestra realidad. A la que nos negamos a ver, 

el cómo somos y actuamos ante los demás. El querer fingir o simular que somos buenos mexicanos porque votaremos el 

domingo y llamamos a respetar los resultados, porque condenamos a quienes reaccionan de forma violenta, a los que se 

atreven a expresar y gritar lo que nosotros pensamos, reflexionamos, meditamos. A todos los que con su confianza nos 

vuelven más desconfiados, nos hacen unos verdaderos hipócritas. Para qué nos quedamos a la misa o sermón r eligioso 

en nuestras vidas sino es para crecer espiritualmente; entonces, por qué muchos pasan dos o tres horas escuchando a 

políticos –hay quienes llevan toda una vida escuchándolos, trabajando codo a codo- y no entienden nada de lo que dicen. 

Peor aún, hacen todo lo contrario impulsados por el fanatismo electoral. Y no es que una torta y un refresco le hagan 

daño a la gente. Lo malo es la intención, el uso que se le da al individuo para arrastrarlo a lo más bajo de su intelecto y 

usarlo como burro de carga del que sólo nos importa su credencial de elector. Sí, puede volver el PRI a Los Pinos, puede 

seguir el PAN o puede sorprendernos el PRD. Lo que no puede volver a México es la vieja política, la prepotencia del 

poder por encima de la población y eso involucra a todos los colores e ideologías.  Lo que no puede volver son aquellos 

que pensaron en hacernos mal, en echarnos a la oscuridad de por vida, a dejarnos sin esperanza a los jóvenes, a los 

trabajadores y a los que quieren trabajar pero no encuentran oportunidades.  En nuestro país nadie nos regala nada, a 

nadie le debemos el favor de gobernarnos y no es por su gracia divina que mantienen al país en un control administrativo 

que más parece un yugo eterno.  Lo que no debe volver son esas denuncias que habrá por cientos el domingo, lo que no 

debe volver es la pasión desmedida por el hombre que por su condición humana se equivoca, se cae y se levanta, pero 

se lleva entre las piernas a todo mundo.  No es justo por el futuro de México que le dediquemos los peores años de 

nuestra existencia, no es justo porque esta tierra nos fue dada a todos, no a unos cuantos.  Saldremos a votar y 

volveremos con lo más preciado que tenemos. Nuestra vida. La de nuestros seres queridos, que nadie nos puede 

arrebatar aunque nos atraviesen la balas de la inseguridad y el crimen. La injusticia no puede aniquilarnos. Nunca lo ha 

hecho y nunca lo hará. Aunque regrese quien sea a gobernarnos. Aunque nos quiten dinero y oportunidades. Siempre 

habrá un día mejor mañana y eso ningún partido o gobierno nos puede arrebatar.  (Eduardo González, página 03)  

Plaza Juárez-Alfil negro…  

La última puñalada de Calderón contra Hidalgo, cinco meses antes de dejar Los Pinos * Lo que Calderón le niega a 

Hidalgo, Peña se lo promete * Adiós, panistas, adiós LA ÚLTIMA PUÑALADA... El todavía presidente Calderón nunca quiso 

a Hidalgo, que es distinto a decir  que no quiera AL PACHUCA, porque al equipo de futbol parece que le tiene aprecio más 

que nada porque uno de sus hijos alinea con alguno de los equipos de esta institución deportiva. Pero a Hidalgo, como 

entidad federativa, queda muy claro que no le tiene ninguna consideración, por más que se diga que es presidente de 

todos los mexicanos. Cuantas veces pudo le puso piedras al desarrollo del estado, como dice la frase popular: le metió el 

pie al camino de nuestra tierra, de tal manera que en los dos grandes proyectos que le pudieron servir a Hidalgo de 
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detonador para su desarrollo, el presidente Calderón se encargó de frenarlos sin más argumentos que frases h uecas, o 

argumentos que a nadie convencieron y que parecieron nacidos de resentimientos contra un estado cuyo único delito fue 

exigir lo que en  justicia le pertenece. A lo mejor el hecho de haber sido un estado históricamente priísta le provocaba 

resquemor a Calderón, porque era notorio su resentimiento contra nuestra entidad, hasta el grado de que nunca se le vio 

generoso con esta tierra de Felipe Ángeles y Pedro María Anaya. *AEROPUERTO Y REFINERÍA, UNA BURLA... Pero donde 

se muestra de manera abierta la forma en que Calderón hizo de su política una burla de las esperanzas de los 

hidalguenses, es en los dos grandes proyectos que le pudieron dar el impulso definitivo a nuestra entidad y que 

finalmente se convirtieron en una burla sangrienta que se quedan ahí para la historia del estado: EL AEROPUERTO Y LA 

REFINERÍA. El aeropuerto se presentó como una gran posibilidad y de hecho se anunció desde la SCT como una realidad 

por el propio secretario federal, Luis Téllez. Después, nada. Sólo el silencio de la ineptitud y de la mala fe. Que si el 

proyecto no era funcional, que si la tierra, que si los campesinos, que si la lámpara de Aladino. Desde luego, nuestro 

estado hasta adquirió la tierra, que sigue ahí lista en el valle de Zapotlán, porque además el Aeropuerto Internacional de 

la Ciudad de México ya no tiene para dónde ir, sólo le queda Hidalgo. *ANTIER LA PUÑALADA TRAPERA DE CALDERÓN... 

Pero antier, A CINCO MESES DE DEJAR LA CASA DE LOS PINOS, el mismo presidente que hace cinco años nos anunció 

que venía el aeropuerto para Hidalgo, nos manda decir  con el actual secretario de la SCT que siempre no, que por 

entorpecer las operaciones del aeropuerto de la ciudad de México, que no hay permiso para el aeropuerto en Hidalgo. No 

se vale. El gobernador del estado, FRANCISCO OLVERA, con sentido común le pidió al titular del ramo que le diera una 

alternativa técnica de solución porque en otros lugares del mundo hay varios aeropuertos en una misma ciudad, como 

Houston, Nueva York o Tijuana. “La alternativa sigue siendo Tizayuca, tarde o temprano tendrá que haber un 

aeropuerto”, finalizó diciendo. Y ya verá usted que tiene razón. Pero lo que no se vale es la actitud del Presidente, que 

parece que se solaza con sus negativas para con nuestro estado, y que disfruta con sus negativas, pese a que hay un 

compromiso presidencial anterior. Lo bueno es que ya se va. LA REFINERÍA, OTRO CHISTE DE CALDERÓN A NUESTRAS 

COSTILLAS El caso de la refinería Bicentenario es todavía más patético. Después de una larga batalla, la ganamos, pero 

tuvimos que endeudarnos por cerca de 2 mil millones de pesos para comprar una tierra que le tocaba a Calderón 

comprar, porque es una obra federal, pero que obligó a nuestro estado a comprarla porque así lo quiso el señor. Después 

de eso, puso fechas para construirla.¡ Y ES FECHA EN QUE NI LA BARDA HA PODIDO O QUERIDO CONSTRUIR. Desde 

luego, en su sexenio ni eso va a hacer. Si eso no es una burla o desprecio por el estado, ya no sabemos qué lo será. *LO 

QUE CALDERÓN NIEGA, PEÑA LO PROMETE A HIDALGO Afortunadamente lo que Calderón nos niega, PEÑA lo firma para 

Hidalgo. Y si gana, como dicen las encuestas, lo más seguro es que tengamos AEROPUERTO Y REFINERÍA.   ¿Por quién 

votarán desde esta perspectiva, hasta por conveniencia, los hidalguenses? Usted dirá. Yo no lo digo, porque es tiempo de 

veda electoral. *ADIÓS, PANISTAS, ADIÓS. En cinco meses y unos más, adiós a los panistas que están en las 

delegaciones federales. Se les acabó la nómina y a trabajar. Ni modo...así es esto. (Adalberto Peralta, página 02)  

Vía Libre-deslinde…  

Un buen resultado: A unas horas de celebrarse la jornada electoral la expectación que existe en todos los sectores de 

la sociedad es que sucederá la noche del domingo, si habrá madurez de candidatos y partidos para aceptar el resultado y 

si este es suficiente para reducir la posibil idad del conflicto postelectoral, además de saber cual será la actitud del 

gobierno federal y de las instituciones electorales, en caso de inconformidades. Lo mejor para el país sería que el 

resultado entre el ganador y el segundo lugar tenga un margen aceptable que evite dudas como sucedió hace seis años 

cuando la diferencia fue mínima y generó una reacción inmediata y la protesta causó graves daños sociales, políticos y 

económicos, al forzar decisiones del entonces nuevo gobierno para legitimarse, con las consecuencias que todo 

conocemos y sufrimos. La posibilidad de un fraude electoral es demasiado lejana, porque en la instrumentación técnica 

del proceso esta avalada por especialistas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de la Universidad Nacional Autónoma 

de México (UNAM) que sostienen que en el caso del Programa de Resultados Preliminares (PREP) los blindajes con que 

cuenta hacen prácticamente imposible que alguien pueda ingresar para alterarlo. El fraude en todo caso se puede 

presentar por el lado de la compra de votos, pero en ese caso depende individualmente del ciudadano si acepta o no 

cambiar el sentido de su voto a cambio del algún beneficio, lo que hay que reconocer es una práctica recurrente en 

algunas zonas, particularmente en las rurales, aun así hay que confiar en la responsabilidad de los ciudadanos para que 

el voto emitido sea razonado. En este escenario lo que se requiere es la mayor participación ciudadana posible para 

fortalecer el ejercicio democrático que tendremos en unas horas, que esperemos sea ejemplar y fortalezca la democracia 

representativa en un clima de tranquilidad social, más que deseable para todos los mexicanos, que mantenemos la 

esperanza de que regrese la paz a las zonas donde esta sea alteró en los últimos años por diferentes causas, no 

debemos cruzar los dedos, sino actuar para que haya el domingo un buen resultado.  (A lberto Witvrum, página de 

internet)  
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Crónica-Balcón Polít ico…  

Quién cumplirá con la refinería de Tula: Sólo dos candidatos presidenciales han hecho compromisos verbales 

respecto a la construcción de la refinería Bicentenario que se instalará en la región de Tula, junto a la refinería Miguel 

Hidalgo, con lo que se pretende reducir el problema de las exportaciones de combustibles para vehículos, que en el 

sexenio de Felipe Calderón Hinojosa le han costado al país 112 mil millones 569.2 millones de dólares, el 53 por ciento de 

los ingresos que por exportaciones recibe el gobierno mexicano. Andrés Manuel López Obrador, candidato del Movimiento 
Progresista a la Presidencia de la República, no sólo ofreció concretar el proyecto en Hidalgo, al que el propio Felipe 

Calderón le ha dado tantas largas y concluirá su sexenio sólo con la construcción de la barda perimetral. Y no sólo eso, 

López Obrador, se comprometió de llegar a la Presidencia de la República, a construir  cuatro refinerías más para reforzar 

la infraestructura que ahora le genera un desajuste a las finanzas de Petróleos Mexicanos. En octubre del 2011, según 

cifras oficiales, la compra de gasolinas para abastecer el mercado nacional alcanzó su máximo histórico, con 467 mil 400 

barriles por día, equivalentes a 18.5 millones de litros, que alcanzan para llenar los tanques de 18.5 millones de autos por 

día. Eso representa una erogación en gasolinas de 2 mil 500 millones de dólares al mes. Enrique Peña Nieto ofreció 

construir la refinería en Hidalgo, pero no se comprometió a más y en cambio se mostró abierto a la inversión privada en 

el sector energético, tema controversial, pues hay quienes están por abrirse al sector privado y otros a la defensa de lo 

que se considera patrimonio de todos los mexicano. Lo cierto es que entre compra de combustibles a empresas 

extranjeras (80 por ciento a estadounidenses y el resto a e uropeas) y “gasolinazos”, el principal afectado es el 

consumidor, pues todo mundo sabe que el aumento en el precio de las gasolinas provoca una cascada de alzas en 

distintos servicios y alimentos, con un severo impacto en el bolsillo de los mexicanos todos.  (Carlos Camacho, página 

03) 

Criterio-La Silla… Bienvenidos, jóvenes votantes 

El próximo domingo irán a las urnas 3.5 millones de mexicanos que votarán por primera vez en su vida.  

Estos 3.5 millones son jóvenes que usarán su credencial de elector no para entrar a un bar, o para comprar cervezas. La 

usarán para ejercer su capacidad de decisión sobre quién gobernará México los próximos seis años.  

Un simple trazo sobre una boleta los convertirá, efectivamente, en mayores de edad. En personas capaces de infl uir en el 

rumbo que tome el país el resto de su vida.  

La oportunidad que se han ganado estos hombres y mujeres es importante y digna de una fiesta. Y es que parece un 

lugar común, pero votar es, debe ser, una fiesta; una jornada en la que con alegría y responsabilidad se participe en la 

conducción del país.  

Hay un riesgo, sin embargo: que muchos de los nuevos votantes se desilusionen si no gana su preferido. Es un riesgo, 

insisto, que puede terminar por romper el entusiasmo de una millonaria multitud con ganas de votar. 

Pero eso también es parte de la democracia. Quien esto escribe vota desde los 18 años, hace ya muchos ayeres. Y en 

toda mi vida adulta he visto ganar y perder a candidatos por los cuales yo taché la boleta, incluyendo a mi padre, quien 

fue candidato a Presidente Municipal de Guadalajara (ya llovió) y se quedó en la orilla por decisión popular.  

Y es que eso es parte del proceso. En las elecciones, si están bien hechas, se gana y se pierde y se debe aceptar el 

resultado. Este domingo 3.5 millones de jóvenes votarán por primera vez. Bienvenidos y felicidades. La democracia los 

espera y los necesita. (Manuel Baeza, página 17)  

El Reloj-La Hora en punto… Abstencionismo, el enemigo a vencer  

La Junta Local, del Instituto Federal Electoral en Hidalgo (IFE) a través de su titular, José Luis Ashane, considera que las 

elecciones del domingo próximo se desarrollarán en un clima de tranquilidad. La sociedad en su conjunto, al igual que la 

institución, hace votos, o mejor dicho, hará votos para que las cosas ocurran de esa forma. Un "ejercito", que supera los 

30 mil ciudadanos hidalguenses, entrarán en actividad a partir de las 8 de la mañana del domingo uno de julio, tienen 

una función diferente a la de los efectivos castrenses, pues ellos, sin paga o remuneración alguna, integrarán el ejercito 

de la democracia. Los más de 30 mil funcionarios de casilla, han sido capacitados con anterioridad; algunos de ellos 

repiten la tarea, pues han des-empeñado labor similar en ejercicios anteriores; se es-pera que la asignación 
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encomendada la desarrollen de acuerdo a lo previsto. En ellos, es decir, en los funcionarios de casilla, queda depositada 

la confianza de todos los electores; no hay avales ni garantías, la confianza de ciudadano a ciudadano es plena, o ¿acaso 

ha escuchado usted que alguien descalifique al escrutador de su casilla? Hidalgo, en sus 84 municipios, cuenta con más 

de 6 mil comunidades; en la geografía estatal, se tiene planeado por el IFE, la operación de 3 mil 416 casillas para recibir 

la voluntad ciudadana expresada en las papeletas para elegir presi-dente de la República, senadores y diputados 

federales. Aunque tal vez no sea necesario y tampoco sirva de mucho, la Junta Local del IFE, ha solicitado el apoyo de la 

Policía Federal, de la estatal y de las 84 corporaciones municipales para que apoyen tareas de vigilancia y resguardo de 

los sitios don-de se concentrará la papelería destinada para las votaciones. En el IFE, los consejeros son optimistas 

cuando hablan de las cifras contenidas en el listado nominal y refieren que un millón 861 mil 38 electores hidalguenses 

estarán en condición de ejercer su derecho, sin embargo, la realidad, basada en experiencias anteriores, nos dice que el 

universo completo contenido en el padrón difícilmente llegara a las urnas. Ahí, justamente ahí es don-de radica el mayor 

de los retos de las Instituciones, donde están incluidos los partidos, los suspirantes y las entidades del gobierno. Derrotar  

al abstencionismo no significa que sufrague el 50 por ciento de los electores más uno, derrotar al abstencionismo 

significa que la inmensa mayoría salga a expresar su voluntad y confianza en función de la razón, más allá de las fobias o 

filias ideológicas. Vencer al abstencionismo, es un reto que se antoja difícil, pero ojalá todas l as instituciones hayan 

abonado lo suficiente para vencerlo. Ojalá y sea posible.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el gobernador Francisco Olvera le atinó en apoyar a los chóferes del trasporte público, este sector es de los más 

olvidados y que carecen de alguna prestación que dignifique su trabajo, en esta ocasión se les brindaron beneficios para 

seguridad social mediante el Seguro Popular, un seguro de vida por 30 mil pesos, despensa y zapatos para sus hijos, esta 

conjunto de apoyos significa que los trabajadores del volante por fin son vistos por las autoridades estatales. También 

resulta importante el curso de capacitación que recibirán pues a muchos cofres buena falta les hace para tener 
conciencia cívica. 

: Que nadie sabe ya si es oficial la salida de las filas del Partido del Trabajo (PT) del ex diputado local plurinominal, 

Jesús Taboada Rodríguez, ya que en la recta final de las campañas se le vio muy activo haciendo actos proselitistas a 

favor de candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo anterior en la del Distrito V con cabecera en Tula de 

Allende, nadie sabe cuántos votos podrá llevar a las urnas a favor del este partido pero inclusive se le vio en varios 
mítines formando parte del presidium.  

: Que mucha gente ya se quejó en las redes sociales y otros medios porque el  IFE anunció que para votar se necesitará 

llevar su propio lápiz de ser posible, así es que se podrá marcar la boleta con este instrumento, los crayones no son 

factibles para esta elección dijeron las autoridades, sin embargo, los inconformes dicen que es una forma de modificar los 

resultados. Aunque más tarde salió el propio organismo a nivel nacional para aclarar el asunto: los lápices son confiables, 

dicen. 

: Que ayer los Tuzos del Pachuca perdieron su primer partido al mando de Hugo Sánchez. Aunque fue en un 

cuadrangular de práctica, dicen que la intención era culminar una pre temporada enrachada de victorias. Si bien 

empataron en los 90 minutos, a la hora del desempate desde los tiros penales, los del Penta erraron y cometieron el 

pecado más famoso del mexicano, volar el balón, tirar de forma deficiente y entregar el disparo a las manos del 
guardameta contrario. 

(Redacción, página 03)  

Milenio-Las Perlas…  

No tengo doble moral ni ando viendo que me permite la ley para quebrantarla o medio hacer... en estos momentos hay 

paz social y una tranquilidad que se verá reflejada el domingo 1 de julio, pero que ésta se ha ido construyendo con la 
participación de todos” 

Francisco Olvera Ruiz  
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Gobernador del estado 

Del padrón de beneficiarios hemos podido reducir del 43% al 13% la desnutrición en un año. Eso está sensacional, pero 
ahora nos está preocupando el otro lado, porque tenemos que bajar el sobrepeso.”  

Gloria Pérez 

Representante en hidalgo de la  asociación mexicana de bancos de alimentos  

Votar no sirve, sino se hace libre, informado y razonado, pero menos sirve el no votar, estamos a pocos días de que se 

lleven a cabo las elecciones, por ese motivo nos encontramos para impulsar la participación ciudadana a pesar de las 
diferentes ideologías” 

Alfredo Alcalá Montaño  

Director de la ACADERH en Hidalgo 

(Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice que… 

que el sigilo con el que se han conducido los diferentes candidatos en Hidalgo a partir del periodo de re flexión no impide 

que trabajen en los preparativos para la jornada del domingo próximo. Donde más atareados se encuentran es en la 

confirmación de los representantes de casilla, elemento clave para cualquier elección.  

que el próximo domingo se espera un clima difícil durante la jornada electoral. No se trata, sin embargo, de posibles 

problemas en las casillas, sino del hecho de que el Servicio Meteorológico Nacional pronostica lluvias, chubascos y 

tormentas en todo el territorio estatal. Así que el 1 de julio tendrá que salir a votar con paraguas o impermeable.  

que es importante avisar que en fechas recientes manos anónimas se han dedicado a crear cuentas de Twitter y 

Facebook con nombres similares a los de diferentes medios de comunicación de Hidalgo, y otr as con nombres de 

militantes de partidos en el estado. Por lo mismo, les recordamos que las únicas cuentas de  Criterio son 

@CriterioHidalgo (Twitter), y www.facebook.com/CriterioHidalgo.  

que ayer al filo de las tres de la tarde se dio una intensa movilización policiaca en la carretera Tulancingo-Acatlán. En 

principio se habló de un posible secuestro, algo que no quedó muy en claro. Lo cierto que tres vehículos interceptaron el 

auto donde viajaban el candidato a diputado federal suplente por el PAN de ese distrito, José Luis Ordaz Ríos (por 

cierto, ex alcalde de Omitlán de Juárez), y el también exalcalde de Apan Rafael Garnica Alonso, hubo una agresión y 

ambos quedaron hospitalizados. Hay ocho implicados detenidos.  

que ayer en la sesión del Congreso del estado, mientras se discutía en el pleno una reforma importante, el que salía y 

entraba al salón era el legislador panista Prisco Manuel Gutiérrez. Tal vez, dicen sus compañeros de Legislatura, 

estaba más ocupado en actividades de su partido, que atender sus obligaciones como diputado.  

que desde esta columna nos solidarizamos con Carlos Marín, director de Milenio, quien fue agredido por un grupo de 

jóvenes la tarde del miércoles en la Ciudad de México, a quien insultaron e incluso escupieron mientras le reclamab an por 

su labor periodística. En Criterio sostendremos siempre el derecho de ejercer la libertad de expresión sin ningún tipo de 

presiones. (redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: Se enrarece el clima electoral (redacción, primera plana)  
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes…  

Suena a todo volumen que las campañas electorales rumbo a los comicios de este domingo 1 de julio no generaron 

divisiones ni confrontaciones en el Congreso local, a diferencia de lo que pasó afuera entre actores políticos de distintos 
partidos. 

Después de que durante 90 días el tema prácticamente no fue abordado en la máxima tribuna del estado, donde se dio 

preferencia a sacar adelante diversos acuerdos, todavía ayer los integrantes de la Junta de Gobierno se pusieron de 
acuerdo para emitir un exhorto conjunto a los ciudadanos de Hidalgo.  

Acudir a las urnas a votar de manera libre por los candidatos de su preferencia es el llamado hecho por todos los 
diputados que conforman el Poder Legislativo.  

Suena en Radio Pasillo que el secretario de Turismo y Cultura del estado, Juan Renato Olivares Chávez, pidió 

públicamente a los directores municipales del área, principalmente de los Pueblos Mágicos, implementar el programa 

“Vigías del patrimonio cultural” impulsado por el Consejo Naci onal para la Cultura y las Artes (Conaculta), pues en 
Hidalgo solamente Acaxochitlán ha puesto interés en el tema.  

En Huasca, Real del Monte y Mineral del Chico parece que las invitaciones escritas turnadas por la dependencia estatal no 

prosperan, así que durante la inauguración de un seminario sobre turismo accesible Olivares Chávez evidenció la falta de 
respuesta de sus homólogos de las tres demarcaciones.  

Se escucha con insistencia que los exhortos para sufragar el próximo domingo por parte de las cámaras empresariales, 
como Canaco, Coparmex y Canacope, están teniendo impacto entre la población.  

En algunas unidades del transporte público, por ejemplo, los usuarios del servicio que el 1 de julio muestren el pulgar 
entintado tendrán derecho a un descuento, lo que sin duda representa un incentivo para asistir a las urnas.  

Donde los ánimos están encendidos a dos días de la contienda para presidente de la República, senadores y diputados 

federales es en la colonia La Raza, de Pachuca.  

Según se comenta en Radio Pasillo, este sector será uno de los más vigilados por la policía capitalina, pues existe la 
posibilidad de que ocurran actos violentos.  

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado…  

Le llueve al alcalde de Cuautepec 

Hoy a las 9 de la mañana, los 80 trabajadores de la presidencia municipal de Cuautepec de Hinojosa, acompañados de 

sus familias, realizarán un plantón en la sede del ayuntamiento para exigirle al alcalde, José Gerardo Olmedo Arista, sean 

restituidos en sus cargos, de los que fueron separados sin explicación alguna. La prepotencia de que ha hecho gala el 

alcalde a partir de que tomó posesión, confirma que no sólo es el presidente municipal de Ixmiquilpan, de apellido 

Charrez, quien enloqueció luego de treparse a un ladrillo, sino que parece un mal común entre los que nunca habían 

tenido poder y de pronto lo tienen. Las protestas de los despedidos irán en aumento, con todo y que la tesorera le pinte 

un mundo color de rosa al presidente municipal, que hasta el momento se lo cree todo. 

Y el rector Veras Godoy, ni una palabra  

La denuncia presentada en contra de la UAEH por presionar a sus alumnos para que apoyaran a un candidato panista 

fue, sin duda, grave. Sin embargo no ha habido ninguna respuesta o aclaración de nuestra máxima casa de estudios, lo 

que preocupa, y preocupa mucho. Porque, hombre, que confirmar que la universidad ha sido, es y será utilizada con 

fines políticos, es asunto complicado. Pero nadie ha dicho „esta boca es mía‟.  
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30 años del canal 3 

Hoy el canal 3 de televisión festejará sus primeros 30 años de existencia. Con todo, se ha convertido en un canal de 

información fundamental entre los hidalguenses. Ha tenido buenas, excelentes e infames épocas, pero sigue ahí y por lo 

que sabemos tiene proyectos importantes para aprovechar el talento de los jóvenes hidalguenses, muchos egresados de 

la carrera de Comunicación de nuestras universidades. Vaya desde aquí un abrazo para todos los que dedican su vida a 

tan noble tarea, y el mejor de los deseos por que los tiempos venideros sean positivos.  

No para la guerra sucia vía Internet  

Terminaron las campañas pero Internet es un verdadero muladar, donde reaparecieron viejos conocidos con mismos 

argumentos y todo tipo de calificativos contra los enemigos de su madrina. Todo mundo sabe quiénes mecen la cuna. El 

domingo seguro que empezarán a buscar borrar toda huella. Como siempre, el cobarde que tira la piedra y esconde la 

mano. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Araceli Islas: La directora de Fomento Artesanal en Hidalgo es observadora constante del escenario que 

enfrentan los artesanos de la entidad, por ello focaliza acciones para proporcionales más espacios, al tiempo que busca el 

apoyo para brindarles mayores herramientas que les permitan desarrollar esa actividad de un modo sostenible, para que 

accedan así a un mejor contexto individual, pero también para sus familias.  

Abajo-Roberto Terán: Al titular del Instituto Estatal del Transporte todavía le falta demostrar capacidad para continuar 

al frente de este organismo, porque aunque el tiempo transcurre prevalecen, y al parecer sin arreglo, los problemas 

respecto a cobros excesivos o invasión de rutas, lo mismo ocurre con las pugnas para controlar las concesiones, hechos 

que afectan a usuarios y a los miembros del sector.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CURSO 

La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ofreció un curso de preparación para el examen de 

admisión que en breve aplicará a miles de aspirantes a ingresar a sus diferentes escuelas superiores. Pero 

hay un curso que sólo se ofrece a un selecto grupo de amigos del líder de la UA EH, Gerardo Sosa. La semana 

pasada concluyeron los trabajos del mismo y en una pequeña e informal reunión el propio Gerardo Sosa saludó a cada 
uno de los estudiantes a quienes les deseó suerte en su examen.  

VACACIONES  

A pesar de que el calendario oficial de la SEPH marca como primer día de vacaciones el próximo 6 de julio, 

desde hoy miles de alumnos del nivel básico estarán ya de vacaciones. Sin mayores  explicaciones, pero eso 

sí con muchos festejos por el fin de cursos, las clases quedaron concluidas en la mayor parte del estado y 

hasta el momento nadie confirma la razón por la cual se decidió salir una semana antes de lo establecido. 

En las escuelas públicas y en muchas privadas informaron a los padres de familia que hoy es el último día y 
que así gozarán de un “merisidísimo” descanso de casi dos meses.  

LLUVIAS 

Los comités locales de Protección Civil en municipios con mayor riesgo de contingencias por l luvias, 

confirmaron recorridos permanentes por las zonas de mayor riesgo, así como un programa de información 

para evitar que la población se ponga en riesgo. Arroyos, cañadas y algunas laderas pueden convertirse en graves 

riesgos para la población en caso de lluvias de moderadas a fuertes y para prevenirse el Sistema Estatal de Protección 
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Civil impulsa a sus comités municipales para se mantengan en alerta permanente ante los pronósticos del clima.  

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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